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Impugna Morena medida contra giras de Sheinbaum
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Ordenan a AMLO cesar
ataques contra PJ
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Un juez federal ordenó al presidente

Andrés Manuel López Obrador que se

abstenga de realizar expresiones que

puedan contener un discurso de odio

contra los trabajadores del Poder

Judicial de la Federación (PJF), que

asistan el próximo domingo a la mar-

cha para protestar contra la desapari-

ción de 13 fideicomisos.

Al conceder una suspensión de ofi-

cio a un grupo de funcionarios judicia-

les que interpusieron un amparo, el

titular del Juzgado Decimosexto de

Distrito en Materia Administrativa en

la Ciudad de México, Gabriel Regis

López, prohibió a la Secretaría de

Seguridad Ciudadana de la Ciudad de

México reprimir a los manifestantes.

“Se concede de oficio la suspensión

de plano, para el efecto de que sin inva-

dir el ámbito de facultades de la autori-

dad responsable Presidente de la

República, se abstenga de realizar

expresiones que puedan contener un

discurso de odio que incite a generar

confrontación, ataque o violencia de

cualquier tipo hacia los manifestantes

del Poder Judicial y acompañantes que

asistan a la marcha del 22 de octubre

del año que transcurre”, señala el

acuerdo del mencionado juez publica-

do en la lista de acuerdos del Consejo

de la Judicatura Federal (CJF).

La suspensión también es para efec-

tos de que se “protejan, respeten y

garanticen el derecho humano a mani-

festarse de quienes asistan a dicho

evento colectivo, siempre y cuando no

se afecten derechos de terceros”.

Según la notificación, tanto el presi-

dente López Obrador como la

Secretaría mencionada están obligados

a acatar estas medidas cautelares en un

plazo máximo de 24 horas después de

haber sido notificados.

El 20 de octubre, durante su conferen-

cia matutina, López Obrador reiteró sus

críticas hacia el Poder Judicial y afirmó

que los trabajadores se estaban manifes-

tando con el propósito de “mantener los

privilegios” de los altos funcionarios, lo

que calificó como “lamentable”.

“Imagínense una marcha para man-

tener privilegios, es de pena ajena.

Además, mintiendo, aquí hemos dicho:

No se les van a quitar salarios, no se les

van a disminuir sus sueldos a los traba-

jadores del Poder Judicial”, indicó.

Algunos consejeros señalaron mala conducción en la sesión.

En Escena

Juez también prohibió a las autoridades de la CDMX reprimir a protestas.

Los felinos se enfrentan a
Cruz Azul con la necesidad
de poner fin a una racha de

nueve años sin vencer a Cruz
Azul en casa. A pesar de su
reciente victoria en el Clásico
Regio, han tenido dos parti-
dos sin ganar en la Liga MX
y hoy tienen la oportunidad

de romper esta racha.
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Busca Tigres
romper 

maleficio 

Insisten empleados que defienden sus derechos, no privilegios.

Exige juez no emitir mensajes que contengan ‘discurso de odio’.

Pide también respetar el derecho humano a la manifestación.
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Por quinto día consecutivo, cientos de

trabajadores del Poder Judicial mantie-

nen el paro nacional de labores y protes-

tan afuera de la sede en San Lázaro por

la extinción de 13 de sus fideicomisos.

El cese de labores que inició el

lunes 16 de octubre, y que fue decre-

tado el miércoles 18, se mantendrá

hasta el próximo martes 24 de octu-

bre, cuando se prevé que el Senado

discuta y vote la minuta de reforma a

la Ley Orgánica del Poder Judicial

de la Federación.

“Cuidado, se avisa, el Poder

Judicial no se pisa”, “Poder Judicial,

esta lucha hay que ganar”, “No es

por dinero, es por autonomía”,

“Amigo, entiende, el trabajo se

defiende”, “No son privilegios, son

nuestros derechos”, son algunas de

las consignas que corean los trabaja-

dores que se encuentran congregados

en San Lázaro.

También rechazan la “intromisión

al Poder Judicial” que pretende reali-

zar el Poder Ejecutivo, por medio del

Legislativo, señalan en algunas pan-

cartas que portan.

Los trabajadores del Poder

Judicial también marcharán el próxi-

mo domingo, del Monumento a la

Revolución al Zócalo capitalino a las

11:00 horas

Para el martes 24 de octubre tie-

nen programada una manifestación

afuera del Senado.

Ciudad de México / El Universal       

Las seis consejerías del INE que votaron

en contra del acuerdo de paridad en can-

didaturas para las gubernaturas, a raíz de

una confusión en la votación, solicitaron

que se cite a una nueva sesión de

Consejo General a la brevedad para la

aprobación de este proyecto.

Se trata de las consejeras Claudia

Zavala, Dania Ravel y Carla Humphrey,

así como los consejeros Jaime Rivera,

Martin Faz y Arturo Castillo.

Las consejerías votaron en contra del

acuerdo en lo general para poder votar

en lo particular un engrose que fortalece

la fundamentación del proyecto. 

Sin embargo, al ser rechazado en lo

general ya no se permitió la votación

en lo particular, por lo que señalaron

una mala conducción en la votación.

En el oficio, solicitaron someter a aná-

lisis el engrose que presentó la consejera

Claudia Zavala, a fin de evitar confusio-

nes en el momento de la votación.

Durante la sesión del jueves, 10 de

las 11 consejeras y consejeros se mos-

traron a favor de respaldar el acuerdo de

paridad en candidaturas, para que los

partidos políticos postulen a 5 mujeres.

Sin embargo, las diferencias se centra-

ron en la argumentación del proyecto.

En respuesta, la consejera presiden-

ta del INE, Guadalupe Taddei, se

defendió y argumentó que no fue res-

ponsabilidad suya el error y la confu-

sión en el proceso de votación. 

Ante la solicitud de otros consejeros

de convocar a una sesión extraordina-

ria de manera urgente, se anticipa que

el Consejo se reunirá el lunes por la

noche o el martes temprano, depen-

diendo de la decisión de la presidenta.

Taddei enfatizó que cada conseje-

ro es individualmente responsable de

su voto y que el error recae en aque-

llos que votaron en contra de la pro-

puesta relacionada con cuestiones de

género, ya que todos debieron haber

apoyado el acuerdo.

Ciudad de México / El Universal       

Morena impugnó las medidas impues-

tas por el Instituto Nacional Electoral

(INE) contra la aspirante presidencial,

Claudia Sheinbaum, en las que ordenó

limitar sus eventos a lugares cerrados y

únicamente con militantes.

El representante de Morena ante el

INE, Mario Llergo, señaló que las

medidas son desproporcionadas y

violentan la autodeterminación de los

partidos políticos.

“Resultan desproporcionadas, son

incongruentes, atentan contra los princi-

pios de libertad de expresión e informa-

ción, transgreden la vida interna del par-

tido y fueron impuestas a partir de un

análisis incorrecto y reiterativo sobre

hechos que ya fueron denunciados y

sancionados”, expone en la denuncia.

Además, apunta que las expresio-

nes de Claudia Sheinbaum se apegan

a la Constitución y a la normativa

electoral pues en ningún momento ha

solicitado el voto de forma

explícita e inequívoca, por

lo que no se trata de actos anticipados

de precampaña ni campaña.

Subrayó que suspender las giras de

“La esperanza nos une” vulnera la vida

interna de Morena. Además, advirtió que

al frenar sus actividades internas, expre-

siones, difusión de mensajes e ideo-

logía, limita sus garantías y derechos.

Por ello, Morena solicitó a la Sala

Superior del Tribunal Electoral la revo-

cación del acuerdo de la Comisión de

Quejas y Denuncias del INE, para que

Claudia Sheinbaum pueda continuar

con sus eventos sin estas restricciones.

Aseguran que las expresiones de la coordinadora de la 4T se apegan a la

Constitución y a la normativa electoral, pues no llama al voto.

Piden volver a votar paridad
de género en candidaturas



l presidente Andrés
Manuel Lopez Obrador
quiere revivir los trenes de
pasajeros no solo en el
sureste mexicano con el
Tren Maya, sino en buena

parte de país, bajo el argumento de
mejorar y facilitar el tránsito de los
mexicanos por todo el territorio
nacional.

El plan del gobierno de la 4T es emi-
tir un memorándum a los dueños de las
concesiones ferroviarias de carga para
que se comprometan, en un plazo
razonable, a echar a andar dicho sis-
tema, pese a que resulta ilegal. De resi-
stirse, la operación de la vías férreas
pasará a las Fuerzas Armadas por
decreto.

En la Secretaría de Infraestructura
Comunicaciones y Transportes (SICT),
a cargo de Jorge Nuño, no existe
todavía un proyecto para darle viabili-
dad a este sistema, aunque se anticipa
que el presidente va a meterle mano
nuevamente a las concesiones sobre las
vías de tren, especialmente las que
ostenta Grupo México, de Germán
Larrea, con quien tiene diferencias y
otros litigios abiertos.

Recientemente Grupo México
inmovilizó 60 trenes para evitar que
miles de migrantes los abordaran en su
intención por llegar a Estados Unidos.
El anuncio puso de nueva cuenta los
reflectores en las dimensiones que ha
alcanzado la crisis migratoria en el país
y que no ha logrado contenerse a través
se políticas de gobierno, como debería
de ser.

Aunque la propuesta de un sistema
de tren de pasajeros se echaría a andar
en este mismo sexenio, le tocaría a la
siguiente administración consolidarla.
Andrés Manuel López Obrador apuesta
a la continuidad de su proyecto con
Claudia Sheinbaum, de manera que los
más de 26 mil kilómetros de vías fér-
reas, por los que anualmente se mueven
122 millones de toneladas de carga,
sean también transportes de pasajeros,
pese a que se afectarán las concesiones
y los derechos de las empresas pri-
vadas.

Según el presidente López Obrador,
el Estado daría a los operadores nuevas

concesiones para los trenes de
pasajeros, por lo que los privados ten-
drían que invertir en infraestructura
para evitar que el gobierno haga una
ampliación del Tren Maya y lo convier-
ta en el “Tren del Norte”, que se exten-
dería a los estados de Jalisco, Sinaloa y
Sonora, así como a Querétaro, San Luis
Potosí, Monterrey y Tamaulipas.

El sistema ferroviario nacional opera
principalmente trenes de carga conce-
sionados a siete razones sociales, la
mayoría vinculadas a Ferromex,
Ferrosur y la estadounidense Kansas
City Southern. Los trenes de pasajeros
tienen únicamente funciones turísticas
o suburbanas; en el primer caso se
encuentran los recorridos del Chepe y
el Tequila Express; en el segundo los
del Ferrocarril suburbano de la Zona
Metropolitana de México, que corre
hasta la zona de Cuautitlán en el Estado
de México, y el Tren México-Toluca.

Desde que les entregaron las conce-
siones hace más de dos décadas, los pri-
vados extranjeros han invertido más de
4 mil millones de dólares en esa
infraestructura, unos 80 mil millones de
pesos a valor actual. Se trata de una
sexta parte de lo que costará la edifi-
cación del Tren Maya en este sexenio.
Esa diferencia podría ser la razón por la
que López Obrador, en el caso de los
trenes, se percibe como el único dueño.

Posdata
Vaya lío que podría estallar al interi-

or del Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS), a cargo de Zoé Robledo,
ya que el funcionamiento de los
Órganos de Operación Administrativa
Desconcentrada (OOAD) se vería en
peligro debido a las adquisiciones que
lideran el coordinador de Informática,
Rogelio Elías Lemus Cortés, y el jefe
de Oficina, Erick Ramsés Chong
Martínez, en particular en la
Delegación Norte capitalina.

El año pasado se declaró a la provee-
dora Máquinas Información y
Tecnología Avanzada (MITA), dirigida
por Sergio Sánchez, como ganadora de
la invitación restringida IA-
050GYR019-E47-2022, ya que se
entregaron a nivel nacional multifun-
cionales de la marca Brother, sin contar
con autorización de la firma, además de
que se generaron impresiones ilegibles,
situación que afectó tanto a pacientes

como a trabajadores del Instituto.
Así, las dificultades para acceder a

recetas y órdenes de estudio con la cal-
idad requerida se han extendido hasta
este año. De acuerdo con fuentes inter-
nas, en el evento LA-050GRY016-
E464-2022 nuevamente se eligió a una
proveedora de la marca Brother, con la
diferencia de que en esta ocasión sí
fueron otorgadas autorizaciones de la
fabricante, aunado a que se concretó el
envío de 4 mil impresoras y de 7 mil
421 cartuchos totalmente nuevos y

originales; sin embargo, los consumi-
bles nunca llegaron a su destino.

Las denuncias se dirigen a Lemus
Cortés y Chong Martínez, quienes han
pasado por alto fallas y anomalías en la
contratación de estos servicios, lo que
evidencia un mercado negro de estos
consumibles. 

La pregunta que surge ahora es si el
propio IMSS y la Secretaria de la
Función Pública, de Roberto Salcedo,
indagarán la identidad de los autores de
este negocio

a posible candidatura de Omar
García Harfuch como aspirante
de Morena al gobierno de la
CDMX ha desatado una ver-
dadera convulsión, se diría que un
terremoto, al interior de Morena y
en el entorno de sus simpati-

zantes.
En solo una semana, unos 800 escritores,

investigadores, artistas, activistas e intelectuales
han firmado desplegados de apoyo a la candidatu-
ra de la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada,
y algunos de ellos han manifestado por distintas
vías su repudio ante la posibilidad de que “un
policía al que apoya la derecha, gobierne la ciu-
dad”.

En el desplegado que se publicó ayer en La
Jornada, personajes como Pablo Gómez, Elena
Poniatowska, Juan Villoro, Lorenzo Meyer, Olga
Sánchez Cordero, Bruno Bichir, Enrique Semo y
Horacio Franco se pronunciaron en favor de
Brugada, de quien dijeron que no se trata “de una
figura improvisada o mediática, sino de una diri-
gente distinguida” que ha formado parte de las
batallas “por la vivienda y los servicios públicos,
por la escuela y el empleo, así como de aquellas
exigencias del movimiento feminista y de la
diversidad sexual y de género, a favor del desar-
rollo social, la seguridad, los servicios culturales y
el apoyo a los más pobres”.

Los abajo firmantes agregaron que, como
alcaldesa de Iztapalapa, Brugada “encabezó uno
de los gobiernos locales más destacados en la
implementación del programa de la Cuarta
Transformación, logrando cambiar positivamente
las condiciones de vida de millones de personas”.

Aunque el desplegado le hace caravanas a
Claudia Sheinbaum, “también militante de larga
trayectoria que realizó un extraordinario trabajo al
frente del gobierno de la Ciudad de México”,
sostiene que “es momento de elegir mujeres de
izquierda, consecuentes, honestas, defensoras de
los derechos y verdaderas impulsoras de la trans-
formación”.

Quienes celebraron la entrega del “bastón de
mando” a la exjefa de gobierno de la CDMX
como garantía de continuidad “en la transforma-
ción de México”, hoy tratan de contrarrestar “el
desequilibrio en la cobertura informativa” entre el
elegido de Sheinbaum y la exalcaldesa de
Iztapalapa.

Hace unas semanas, diversos columnistas
hicieron referencia a una cena celebrada en un
departamento de Polanco, a la que fueron invita-
dos, entre activistas y gente del medio artístico,
así como de la farándula, comunicadores en la
prensa escrita, el radio y la televisión.

Lo que parecía una cena para dialogar y cono-
cer a una posible candidata (algo normal en tiem-
pos electorales), terminó con la abrupta petición a
los comunicadores de que se comprometieran a
abrir espacios a Brugada en sus respectivos
medios. Algunos se prestaron a hacerlo y hubo
quien se comunicó con su director en ese preciso
instante, a fin de darle curso a la petición. Otros,
sin embargo, sintieron –así lo han expresado al
columnista– que habían caído en una trampa. Se
pidió a los asistentes confidencialidad, aunque
varios, escandalizados, la rompieron al minuto
siguiente.

Desde principios de año, y desde la oficina de
comunicación de la presidencia, el vocero Jesús
Ramírez Cuevas pidió a sus plumas afines, y a sus
plumas por encargo, que dejaran de mencionar a
García Harfuch como posible candidato al gobier-
no de la ciudad.

Su destape, con la venia de Sheinbaum, e
incluso a contracorriente del ánimo del presidente
López Obrador, sacudió el avispero en Morena
por los antecedentes familiares y profesionales del
candidato, fogueado en la Policía Federal de
Genaro García Luna y Luis Cárdenas Palomino, e
involucrado por el subsecretario Alejandro
Encinas en la construcción de la llamada “verdad
histórica” del caso Ayotzinapa.

En el equipo de Sheinbaum se ha detectado
que desde la jefatura de gobierno a cargo de Martí
Batres se está operando también la candidatura de
Brugada, según confirman fuentes cercanas a ésta.

¿Hay una rebelión en la granja o el propio
Presidente ha decidido meter una cuña por debajo
del agua? En todo caso, todo se resolverá en unos
días, mientras en el equipo de Sheinbaum de todo
se toma nota: quienes conocen a la doctora,
sostienen que se trata, al igual que su jefe, de una
persona bastante rencorosa.

En todo caso, el duelo de vencidas no es solo
contra García Harfuch: por más caravanas que se
le hagan, ahora el duelo de vencidas es también
contra Sheinbaum.

a polarización en nue-
stro país ha llegado al
grado de utilizar argu-
mentos falaces para
demostrar que son
indispensables los

actos llevados a cabo por el gobierno
de López Obrador. Desde la semana
pasada comenzó a gestarse el acor-
ralamiento al Poder Judicial de la
Federación; quienes intentan defend-
er el golpe afirman que las peras son
lo mismo que las manzanas para con-
vencer a la población.

Hace un año, al referirse a la elim-
inación de la prisión preventiva ofi-
ciosa por parte de la Suprema Corte,
el presidente de México afirmaba que
eso abriría la puerta a la impunidad,
porque no se puede “liberar a diestra
y siniestra, y, además, hay delitos
graves”. Más allá de que el presidente
no entiende por qué la eliminación de
la prisión preventiva oficiosa nada
tiene que ver con que una persona sea
exculpada de un delito, lo cierto es
que está convencido de que la figura
debe existir.

El pasado martes el presidente
cambió su postura, creo, sin darse
cuenta de que caía en una contradic-
ción. Bajo la línea argumentativa de
defender la desaparición de 13 de los

14 fideicomisos, el presidente lanzó
la queja: “Hay miles de personas que
tienen 10 años sin sentencia.”

¿De verdad el presidente cree que
esos años sin sentencia se deben a
que el personal del Poder Judicial se
va de vacaciones? No se da cuenta de
que la razón es, precisamente, la exis-
tencia de la prisión preventiva ofi-
ciosa. Pero claro, el argumento puede
ser utilizado a favor y en contra siem-
pre y cuando sea para atacar al Poder
Judicial. Al presidente no le importan
las personas que llevan más de 10
años sin sentencia.

Ayer en el programa de Ciro
Gómez Leyva por la mañana el
opinador Epigmenio Ibarra refirió
que “para la inmensa mayoría de las y
los mexicanos, sobre todo los más
pobres y vulnerables que han estado
en contacto con el Poder Judicial –y
de eso hablan los miles que esperan
sentencia desde hace años en los
reclusorios– no es sorpresa que el
Poder Judicial no funciona como
debiera, que la justicia tiene precio en
nuestro país y que, por tanto, no es
justicia”.

Epigmenio tiene razón en algo: los
más pobres y vulnerables son quienes
están en prisión. La pregunta es,
¿acaso es culpa del Poder Judicial?
Se les olvida un actor en la ecuación
de la impunidad: la Fiscalía General

de la República y las fiscalías
estatales. Pero claro, como Alejandro
Gertz Manero es compadre del presi-
dente, no se le toca. Todo el pre-
supuesto para la FGR.

Olvidan casos como el de Alberta,
Jacinta y Teresa. Tres mujeres indíge-
nas hñähñú que fueron acusadas de
secuestrar a seis policías de la extinta
AFI. Gracias a las acusaciones y
pruebas falsas presentadas por la
Procuraduría General de la República
habían sido sentenciadas en la
primera instancia judicial práctica-
mente a morir en prisión. ¿Quién
ordenó su liberación? Nada más y
nada menos que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación. Como alguna
vez dijo el gran Ricardo Rocha: “Un
proceso en el que hubo que vencer
esas tres agravantes que miles de
mexicanas como ellas enfrentan
todos los días, el ser mujeres, el ser
indígenas y el ser pobres”. Parece
que, para los defensores de la 4T,
estos casos no resultan importantes
para diagnosticar si el Poder Judicial
funciona.

El pasado martes se dio a conocer
que cinco militares fueron sentencia-
dos a 90 años de prisión por la ejecu-
ción arbitraria de Javier Francisco
Arredondo Verdugo y Jorge Antonio
Mercado Alonso, mejor conocidos
como Jorge y Javier. Estudiantes del

Tec de Monterrey asesinados por el
Ejército. Y sí, la sentencia por parte
del Poder Judicial ha tardado más de
una década, pero de nuevo hay que
preguntarnos, ¿de quién es respons-
abilidad el retraso? Primero, del
Ejército por intentar ocultar los
hechos y, segundo, de la Fiscalía por
el retraso injustificado.

El Poder Judicial permanente-
mente enfrenta retos de mejora.
Como en los otros dos poderes de la
unión, hay personas que no trabajan o
se corrompen. Que la Suprema Corte
o los tribunales de menor rango no se
ajusten a lo que dice el presidente no
quiere decir que no trabajen. Hay un
cambio evidente en la relación del
Poder Judicial con el Ejecutivo
después de la salida de Zaldívar como
presidente, pues él sí se ajustaba, Piña
no.

Ojalá que el diagnóstico deje de
utilizar falacias sobre la impunidad y
los más vulnerables. Ojalá que si
tanto les importa que no haya per-
sonas en prisión, volteen a ver al
Ejército para exigirle cuentas, limpi-
en las fiscalías y eliminen figuras vio-
latorias de derechos humanos como
el arraigo o la prisión preventiva ofi-
ciosa. La desaparición de los fide-
icomisos no tiene nada que ver con
esto, sino con el enojo y autoritaris-
mo del presidente.

l libreto autoritario de despresti-
gio, descalificación y
hostigamiento incesante que el
presidente López Obrador y
todos los circuitos gubernamen-
tales han desencadenado de man-
era virulenta en contra de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación, de sus
ministros y, en general, del Poder Judicial, con-
vertidos hoy en los nuevos villanos favoritos
del oficialismo, es conocido y reiterado. Es una
historia que hoy nuevamente se repite.

Los nuevos “enemigos del pueblo”, así indi-
cados y calificados desde las conferencias de
prensa matutinas (no digo “mañanera” porque
sigo renuente a hablar la “nuevalengua” simpli-
ficadora y vulgarizante que orwellianamente
pretenden imponernos desde el poder) están
siendo objeto de las mismas estrategias que en
su momento se desplegaron y ensayaron con el
“enemigo” de ayer, el INE, que se convirtió en
tal (igual que hoy la Suprema Corte), por el
simple hecho de no haberse doblegado a los
intereses y la voluntad del gobernante.

Ya en estas páginas había señalado que el
acoso contra los órganos de control del poder
suele desplegarse a través de cinco ejes: 1. La
descalificación pública de esos órganos; 2. El
hostigamiento personal a sus titulares; 3. Los
recortes presupuestales; 4. Los intentos de
reforma para desaparecerlos o debilitarlos y 5.
Su captura a través del nombramiento de per-

sonas incondicionales.
Todos y cada uno de esos ejes fueron inten-

tados para tratar de someter primero, debilitar
después y finalmente tratar de “destazar” a la
autoridad electoral nacional, el INE. Pero éste
no sólo resistió los embates, sino que al final
salió fortalecido, demostrando cuál es la actitud
y la actuación que deben seguirse para enfrentar
las pulsiones autoritarias que, desde el poder,
pretenden desmontar a las instituciones de las
que depende una democracia constitucional.

Primero se buscó desprestigiar al INE con la
cantaleta de que no sirve para nada, que es muy
caro, que está para servir a los intereses de los
conservadores, que solo busca proteger privile-
gios, que ha sido el responsable de hacer
fraudes o de callar frente a estos y no sé cuántas
previsibles historias más.

Después se atacó y desprestigió a las y los
consejeros que ejercimos plena autonomía e
independencia en nuestras decisiones. 

A mí en lo personal, en tanto Presidente del
INE, me acusaron de corrupto, pasearon un
ataúd con mi nombre durante semanas frente a
mi oficina, amenazaron con acudir con una
turba violenta a mi casa, me denunciaron penal-
mente (junto con algunos colegas) por deci-
siones que tomamos como integrantes del
Consejo, me iniciaron varios juicios políticos,
desataron una campaña de linchamiento y
desprestigio permanente en mi contra y hasta
me citaron a comparecer para tratar de ame-
drentarme (infructuosamente) en el pleno de la
Cámara de Diputados.

Más tarde, para el ejercicio fiscal 2022 le
aplicaron al INE un recorte presupuestal de tal
magnitud que, por primera vez en la historia, le
impidió al Instituto contar con los recursos
necesarios para poder cumplir con la ley,
específicamente para poder instalar el número
de casillas establecido por la Ley de
Revocación de Mandato.

También se intentó de manera fallida apro-
bar una reforma constitucional que buscaba
desaparecer al INE y construir una nueva insti-
tución electoral a modo y, ante su fracaso, se
aprobó una reforma legal el “Plan B” que debil-
itaba gravemente las capacidades operativas del
Instituto hasta que, afortunadamente, la SCJN
la echó abajo.

Finalmente se intentó capturar al INE tratan-
do colocar consejeros a modo. Y hasta en este
punto creo que fracasaron como lo demuestran
las decisiones que el Instituto está tomando.

Hoy, uno a uno esos ejes están siendo
explotados de nueva cuenta pero ahora contra el
Poder Judicial: a la SCJN se le desprestigia
señalándola como enemiga del pueblo; a los
ministros y, en particular, a su Presidenta se les
acosa y se les acusa; hoy les desaparecen fide-
icomisos y mañana se intentarán graves recortes
presupuestales; desde ahora se amenaza con
una reforma para desaparecer a la Corte y elegir
a sus miembros —y así controlarlos política-
mente— y, por último, se ha tratado de colo-
nizarla nombrando ministros a modo como lo
ha reconocido el mismo presidente, aunque en
dos casos muy honrosos ha fracasado en el
intento.

El INE resistió y la SCJN seguramente tam-
bién lo hará. ¡Pero hay que defenderla!

sábado 21 de octubre del  2023

¿Mala puntería?

La historia se repite

Mario Maldonado

Lorenzo Córdova Vianello

L

E

E

AMLO: el ‘rey’ de los trenes de pasajeros

Falacias para ahorcar al Poder JuicialRebelión en
la granja
Héctor de Mauleón

Maite Azuela

L
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Ciudad de México / El Universal              

El Instituto Nacional de Migración

(INM) informó que con apoyo de la

policía estatal ubicó un camión de

carga que transportaba de manera ilegal

a 130 personas migrantes extranjeras,

todas de nacionalidad guatemalteca en

el municipio de Yanga, Veracruz.

El INM indicó que al realizar accio-

nes de verificación en la carretera Boca

del Río-Córdoba, se marcó el alto al con-

ductor del camión tipo torton, pero no

atendió la indicación y se dio a la fuga,

por lo que se procedió a darle alcance.

Fue a la altura del poblado

Palmillas, municipio de Yanga, donde

el chofer abandonó el camión y dejó el

motor en marcha para huir del lugar.

Al revisar la unidad, los agentes de

migración localizaron en la caja de carga

a las 130 personas migrantes que no con-

taban con documentos para acreditar su

estancia regular en el territorio nacional.

Se contabilizaron 14 menores de

edad no acompañados; 55 adultos solos

(41 hombres y 14 mujeres) y 24 núcle-

os familiares compuestos por 61 perso-

nas, detalló Migración. “Con apego a

las normas jurídicas y respeto a sus

derechos humanos se les ofreció agua

para hidratarse y se procedió a verificar

su estado de salud”, señaló.

Los menores de edad se canaliza-

ron al Centro de Asistencia Social de

Jalapa; las familias fueron llevadas a

la Oficina Administrativa de

Canalización de Niñas, Niños y

Adolescentes y Núcleos Familiares,

mientras a los adultos solos se les

trasladó a las oficinas del INM en

Acayucan.

Ciudad de México / El Universal         

Ante el paro de labores por parte de tra-

bajadores del Poder Judicial por el

recorte de 15 mil millones de pesos, el

presidente Andrés Manuel López

Obrador destacó que durante su gobier-

no se están viviendo tiempos interesan-

tes porque nunca en la historia se había

visto una “rebelión” del Poder Judicial

en contra del Poder Ejecutivo.

El mandatario federal afirmó que en

sexenios pasados el Ejecutivo federal

era “el poder de poderes” y los minis-

tros de la Suprema Corte de Justicia de

la Nación (SCJN) estaba subordinado

al presidente de la República.

Acusó que el paro de labores de tra-

bajadores del Poder Judicial es para

defender privilegios.

“Nos ha tocado tiempos especiales.

¿Cuándo se había visto una rebelión del

Poder Judicial en contra del Ejecutivo en

la historia? Nunca, nunca. O sea, era el

Ejecutivo el Poder de los Poderes.

“Los ministros, todos subordinar-

nos, toda la Corte. Solamente con el

gobierno, sí, de la República

Restaurada con Lerdo y con Juárez, 10

años, sí había oposición, pero eran de

otro tipo, no para defender privilegios.

En la época de Juárez los ministros se

oponían a ciertas decisiones del

Ejecutivo, pero fueron 10 años nada

más. Luego imagínense en el Porfiriato

si se iban a oponer, nadie se oponía al

Presidente hasta ahora”, dijo.

Ciudad de México / El Universal              

La Secretaría de Relaciones

Exteriores (SRE) y el Sistema de

Naciones Unidas en México partici-

paron este viernes 20 de octubre en

un evento en la Cancillería para con-

memorar el 78 aniversario de la

Organización de las Naciones Unidas

(ONU), con un llamado a acelerar el

progreso para cumplir con los

Objetivos de Desarrollo Sostenible

(ODS) de la Agenda 2030.

Este evento fue presidido por la

embajadora emérita, Carmen Moreno

Toscano, en representación de la titu-

lar de la SRE, Alicia Bárcena, y por

Peter Grohmann, coordinador resi-

dente de la ONU en México.

En su mensaje, el coordinador

residente resaltó el papel que

México desempeña abanderando el

multilateralismo, la defensa de la

Carta de Naciones Unidas y la pro-

moción de un modelo de desarrollo

que reduzca las desigualdades

entre las personas y las naciones. 

Asimismo, destacó los avances

de México en la implementación de

la Agenda 2030, señalando que es

posible avanzar por el camino de la

igualdad y hacer realidad los ODS

en la vida de las y los mexicanos.

Carmen Moreno reconoció la

labor de miles de colaboradores y

funcionarios de Naciones Unidas que

trabajan en México y el mundo “para

el rescate de millones de vidas”.

Celebran 78 años de Naciones Unidas

El conductor del camión huyó y dejó el vehículo encendido.

La Secretaría de Relaciones Exteriores hizo un
llamado a cumplir con la Agenda 2030.

Ciudad de México / El Universal         

El presidente nacional de Morena,

Mario Delgado, aseguró que, la oposi-

ción se desvive por defender los privi-

legios de unos cuantos en el Poder

Judicial, mientras que los legisladores

la 4T aprobaron la Ley de Ingresos para

velar por las pensiones para adultos

mayores, las becas para estudiantes y la

transformación del sistema de salud.

“Ayer se aprobó la Ley de Ingresos

(…) que está dedicada a financiar las

pensiones de los adultos mayores, las

becas para los niños, la transformación

del sistema de salud. ¿Y qué defiende la

derecha? los privilegios de unos cuan-

tos. Se acabaron los fideicomisos que

hacían que tuviéramos una Suprema

Corte dorada, de lujo”, subrayó.

En Silao, Guanajuato, el dirigente

nacional remarcó que los privilegios ya

se acabaron y que ahora los recursos

públicos “son para quienes más lo nece-

sitan y eso es parte de la transformación”.

Por otro lado, celebró que en

Guanajuato existe un amplio deseo de

transformación. “Ya se oyen las cam-

panas, nuevamente, que nos llaman a

la libertad, a la liberación de

Guanajuato de estos gobiernos indo-

lentes. (…) Aquí nuestro movimiento

lleva más de diez puntos de ventaja

sobre los conservadores”.

En ese sentido, Mario Delgado

llamó a continuar con los trabajos de

organización del partido, y reconoció la

convocatoria lanzada por la

Coordinadora de Defensa de la

Transformación, Claudia Sheinbaum,

para sumar a más protagonistas del

cambio verdadero.

En Silao, Guanajuato, 53 liderazgos de

la sociedad guanajuatense se sumaron a la

militancia y a las causas que persigue

Morena, entre ellos: Alejandro Barraco

Gutiérrez, investigador docente del

Instituto Tecnológico de Celaya; Luz

Adriana Valdivia Muñiz, directora regio-

nal de la Cámara Nacional de la Industria

Eléctrica de Telecomunicaciones y

Tecnologías de Información; Mario

Calderón Ramírez, profesor en Atelope

Valley College; José Efraín Orozco

González, artista plástico, escritor y

monero; Amaranta Caballero Prado, fun-

dadora y editora del Colectivo

Interdisciplinario La Línea; Alejandro

Espinosa Calderón, miembro del Sistema

Nacional de Investigadores nivel I.

Asimismo, también se sumaron

Carlos Alfonso Pérez Mascareño,

empresario líder en mantenimiento

industrial en Guanajuato; Abigail Cruz

Naranjo, líder estatal de Vida

Independiente A.C; Claudia Leticia

Iraís Martínez, catedrática para alum-

nos de la preparatoria de la Universidad

de Guanajuato; Diego Martín

González, director general de The

Cloud Express, entre otros.

El dirigente de Morena señaló que
había una ‘Suprema Corte dorada’.

López Obrador afirmó que desde el expresidente Porfirio Díaz, nunca se
había opuesto a un mandatario.

Oposición se desvive por defender privilegios: Delgado

Rescatan a 130 migrantes guatemaltecos

‘Nunca se había visto una
rebelión del Poder Judicial’

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que en tres meses el

Poder Judicial de la Federación (PJF) ha liberado como a 20 grandes pre-

suntos delincuentes, tanto del crimen organizado como de la delincuencia

del cuello blanco.

Por eso minimizó el paro nacional de cinco días que iniciaron ayer jueves

y que durará hasta el próximo martes 24 de octubre.

“Eso de la huelga, no está bien, pero tampoco está mal, porque así ya no

tenemos sorpresa que dejen en libertad a delincuentes. ¿Cuánto van a estar

sin hacer nada? Cinco días, ojalá y tardaran más”, ironizó el mandatario.

El presidente López Obrador dijo que si en lugar de cinco días de huelga

fuera un mes “ganamos”, porque los jueces y magistrados otorgan libertad

a probables a delincuentes.

“En tres meses han dejado en libertad a 20 presuntos delincuentes, tanto

del crimen organizado como de la delincuencia del cuello blanco”, dijo.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en México no hay

polarización, porque ese es un término que usan los conservadores, y que

por el contrario al término de su sexenio heredará un país con mucho opti-

mismo, esperanza y con buen humor social en la mayoría del pueblo.

“No veo la polarización, ese se da cuando las sociedades están partidas

en dos, eso no sucede en nuestro país, primero porque la mayoría está apo-

yando la transformación, no es el 50%. Cuando finaliza un sexenio, el

Presidente casi de naturalmente va perdiendo respaldo y este tiene 70% (de

aprobación) lo tuve una vez o dos veces hace como una año en esta misma

encuesta, pero en general traía 60% y ahora 70% y el rechazo 26%, ¿cuál

polarización?”.

Señaló que como en toda democracia existe una oposición, hay críticas,

cuestionamientos, no hay un pensamiento único.

“Claro hay quienes no están de acuerdo y existe esa oposición, pero no

es la mitad de la población, lo de la polarización es discurso, esquemas, tér-

minos, palabras que usan los conservadores, los que no quieren los cam-

bios recurren a eso el decir: se está polarizando el país, la clase media esta

con la transformación”.

“Ni modo que el 70% sean nada más los pobres afortunadamente, no si

podemos ver cómo está la pobreza en el país, pero no llega al 50% y la apro-

bación es del 70%, que quiere decir que apoyan los de las clases medias”.

Por su parte, al manifestar y hacer la señal de “amor y paz”, el presidente

Andrés Manuel López Obrador garantizó que no habrá represión en contra de

los trabajadores del Poder Judicial que se manifestarán este domingo 22 de

octubre en contra del recorte de 15 mil millones de pesos en fideicomisos.

Acusa a PJ de liberar a 20 delincuentes

Niega polarización

Elementos de la Policía estatal de Veracruz ubicaron
un camión con las personas en tránsito hacinadas.

Continúan las protestas del sindicato del Poder Judicial.

Ayer
a las 8:00 horas falleció el Ing.

Juan Antonio
Lozano Lozano

a la edad de 95 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Adoralia Flores de Lozano,
hijos: Irma Laura y Roque González, Leticia Alma y Salomón Marcos, 

Ana María y Fernán González, Juan Antonio Lozano Puente (+), 
Javier Gerardo y Adriana Encinas, Adoralia y Federico González, 
Lina María y José Chapa, nietos, bisnietos  y demás familiares, 

lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones 
a Dios Nuestro Señor por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 15:00 horas en el Oratorio 

al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 21 de octubre del 2023.
capillas.carmen@ocyd.mx
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La virtual candidata presidencial del
Frente Va por México, Xóchitl Gálvez,
lamentó que el Gobierno de la Cuarta
Transformación y la mayoría de
Morena en la Cámara de Diputados
haya subestimado el precio del barril
del petróleo en la Ley de Ingresos
2024, ello para crear un “cochinote” de
recursos para las campañas electorales
del oficialismo.

“Échenle un ojo a la propuesta
que estamos haciendo en la Cámara
de Diputados, pero la verdad es que
lo que estamos proponiendo, que es
mi punto siete, un manejo responsa-
ble de la economía, estaban endeu-
dando, están endeudando al país, 2
billones de pesos de deuda, 2 billo-
nes”, apuntó.

En su discurso ante la Convención
Nacional de Delegaciones, Sectores
y Ramas de la Cámara Nacional de la
Industria de la Transformación
(Canacintra), en Querétaro, agregó:
“¿Dónde está la trampa? Que están
poniendo un precio del petróleo en
54 dólares, cuando al día de ayer se
vendía casi en 84 dólares cada barril

de petróleo, un diferencial de 27
dólares en el precio del crudo”.

“Que seguramente va a ir a un
cochinito, con todo respeto para
Sheinbaum, porque no va a ser un
cochinito para los mexicanos, va a
ser un cochinito un cochinote para
tratar de dar recursos públicos en
pleno proceso electoral”, dijo ante
empresarios.

Subrayó que entre la agenda que
impulsa está el respeto y fortaleci-
miento al Estado de Derecho y puso
como ejemplo que actualmente “la
Suprema Corte de Justicia está bajo
el ataque del Ejecutivo, hoy que la
Suprema Corte de Justicia por no
haberse doblegado a los caprichos
del Poder Ejecutivo”.

“Hoy me parece que ha sido extre-
madamente violento el presidente de
la República, con jueces, ministros,
magistrados del Poder Judicial”, dijo
la senadora del PAN.

“Por supuesto que nunca voy a
estar de acuerdo con el exceso de pri-
vilegios, pero tampoco voy a estar de
acuerdo con que se atente contra los
derechos laborales de los trabajado-
res”, argumentó.

‘ESCOLTA ES POR EL NIVEL DE IRRES-
PONSABILIDAD DE ESTE GOBIERNO’
Por otra parte, Gálvezdijo que a diferen-
cia de lo que dice la Presidencia de la
República el uso de escoltas militares y
de la Guardia Nacional en estados como
Nayarit y Jalisco no es por el nivel de su
miedo, sino por el nivel de irresponsabi-
lidad de este gobierno para garantizar la
seguridad de los mexicanos.

En entrevista en Querétaro antes de la
reunión con empresarios, fue cuestiona-
da sobre el operativo que la víspera dis-
puso de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) para acompañarla en
su gira por Jalisco y Nayarit con tres
camionetas militares y una de la Guardia
Nacional, que este viernes ya no la
acompañaron en la capital queretana.

“Se hizo alarde de que había escoltas
del Ejército, de la Guardia Nacional. Si
ustedes ven aquí en Querétaro está muy
discreta porque Querétaro es un estado
mucho más seguro, disculpen que
Jalisco y Nayarit, allá aparentemente
había ocurrido la muerte de un exalcal-
de la noche que yo llegué y se 
pusieron nerviosos y reforzaron la segu-
ridad”, apuntó.

Aclaró que el operativo de seguri-

dad que la acompañe por el país
dependerá del estado que visite y dijo
que a Querétaro la acompañan sólo
cinco personas.

“Yo diría, a diferencia de lo que dice
Presidencia de la República, que es el
nivel de miedo que yo tengo, no. Es el

nivel de irresponsabilidad que ha tenido
este gobierno para no cuidar a sus ciuda-
danos”, subrayó la senadora del PAN.

Informó que ella tiene una camione-
ta blindada en la que ella viaja y en
ocasiones le proporcionan una para su
equipo, pero depende de los estados.

Ciudad de México / El Universal                            

Seis integrantes del Cártel de Sinaloa
fueron sentenciados por un juez de
Distrito en el Estado de México, con
sede en Nezahualcóyotl, con hasta
nueve años de prisión por los delitos
de contra la salud y posesión de armas
de fuego y cartuchos, ambos de uso
exclusivo del Ejército, Armada y
Fuerza Aérea.

Por los delitos de contra la salud con
fines de comercio de cocaína, posesión
de armas de fuego y posesión de cartu-
chos de uso exclusivo de las Fuerzas
Armadas, Prisma “R”, José “G” y
Franklin “R” recibieron una condena de
nueve años dos meses de prisión.

Mientras que Argenis “S”, Candelario
“R” y Ricardo “C” fueron sentenciados a
cuatro años siete meses de prisión, úni-

camente por el delito contra la salud.
Los sentenciados deberán compur-

gar su pena en el Centro Penitenciario
y de Reinserción Social
Nezahualcóyotl Bordo de Xochiaca, en
el Estado de México.

Los seis integrantes del Cártel de
Sinaloa fueron detenidos por elementos
de la Guardia Nacional en septiembre de
2022, cuando en conjunto con elementos
de la Secretaría de la Defensa Nacional
ejecutaban una orden de cateo en dos
inmuebles en San Miguel Tequixquiac,
Estado de México.

Ahí se les aseguraron 368.10 kilos de
clorhidrato de cocaína, diversos paque-
tes de esta misma droga, así como tres
armas de fuego largas, varias máquinas
contadoras de billetes, básculas grame-
ras, equipos celulares, placas de circula-
ción y ocho vehículos.

Sábado 21 de octubre de 2023

Ciudad de México / El Universal                            

Luego de darse a conocer que dos
rehenes estadounidenses fueron libe-
radas por Hamás ante el conflicto
israelí-palestino, la canciller Alicia
Bárcena indicó que el Gobierno de
México está haciendo todo lo que
está al alcance para lograr la libera-
ción de la mexicana Ilana
Gritzewsky, desaparecida en Israel.

A través de redes sociales, Jaim
Gritzewsky, identificado como herma-
no de Ilana, celebró la liberación de las
dos rehenes -madre e hija- y pidió al
apoyo de “toda instancia de gobierno”
para la liberación de su hermana.

“Mi hermana es Ilana, la mexicana
desaparecida en Israel. Suplico con el
alma rota, el apoyo de toda instancia de
gobierno que pueda ayudarnos a salir
de esta pesadilla”, pidió.

Al respecto, la canciller Bárcena res-
pondió: “Por instrucciones de López
Obrador estamos haciendo todo lo que
está al alcance del Gobierno de México
y la Secretaría de Relaciones Exteriores
con la convicción de que pronto lograre-
mos su liberación. Abrazo”.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador confirmó en días pasados que
su gobierno busca acercamientos con
la organización extremista Hamas para
liberar a dos mexicanos secuestrados.

Ciudad de México / El Universal                            

Ante la crisis migratoria que mantiene en
los municipios fronterizos del país a
cerca de 150 mil extranjeros que están en
espera de cruzar el país para llegar a
Estados Unidos o que fueron deportados
desde esa nación, el Senado de la
República exhortó a la Cámara de
Diputados a etiquetar recursos para aten-
der a esa población que en su mayoría
viven en albergues o en las calles.

La Comisión de Federalismo y
Desarrollo Municipal, que preside el
senador Luis David Ortiz Salinas,
aprobó un acuerdo para solicitar a la
Cámara de Diputados que, en el
Presupuesto de Egresos de la

Federación, considere una partida para
respaldar a los municipios de la fronte-
ra norte, ya que reciben un flujo inespe-
rado de migrantes y necesitan recursos
para atender a la población migrante.

La propuesta fue planteada por la
senadora Beatriz Paredes Rangel,
quien dijo que es necesario que este
planteamiento se presente para trámite
de obvia y urgente resolución, para que
la colegisladora lo alcance a considerar
en la aprobación del PEF 2024.

Ortiz Salinas dijo que los munici-
pios de la frontera viven un momento
difícil con la llegada de cientos de
migrantes, ya que “ponen en serios
aprietos” la situación financiera de las
localidades a las que llegan, ya que tie-

nen que darles alimentos y cuidado.
Por el PAN, el senador José Alfredo

Botello Montes consideró que es
urgente que los municipios puedan
contar con presupuesto para que pue-
dan atender a los migrantes, pues es un
asunto humanitario, “tenemos estados
fronterizos realmente complicados”
por esta situación.

CELEBRAN 30 AÑOS DEL INM
El Instituto Nacional de Migración
(INM) informó que cumple 30 años
“de atención, servicio y asistencia
humanitaria” a favor de la población
migrante que ingresa, transita y sale
de territorio mexicano.

El INM indicó que desde su crea-
ción, el 19 de octubre de 1993, esta
autoridad migratoria ha promovido la
protección y salvaguarda de las perso-
nas nacionales y extranjeras en contex-
to de movilidad, “en un marco de res-
peto a los derechos humanos”.

Migración destacó que del 1 de enero
al 30 de septiembre de 2023 ha recibido
a 41.7 millones de visitantes por los pun-
tos de internación aéreos, terrestres y
marítimos del país; ha emitido 380 mil
627 documentos migratorios a personas
de otras naciones y ha brindado un
millón 996 mil 861 atenciones a paisa-
nos que regresaron a su tierra en el perio-
do de Semana Santa y Verano.

Resaltó que entre el 1 de enero y el
15 de octubre pasado, a través de los 22
Grupos Beta de Protección al Migrante
distribuidos en nueve entidades del
territorio nacional, se ha brindado 183
mil 864 orientaciones a migrantes.

La canciller afirmó que recibieron instrucciones del presidente para 

rescatar a la connacional que fue raptada por el grupo Hamás de Gaza.

El Senado exhorta a los diputados etiquetar recursos para atender a la pobla-

ción en tránsito que llega a los municipios colindantes con Estados Unidos.

Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por México, afirmó que

ellos proponen un ‘manejo responsable de la economía.

Fueron detenidos en el Estado de México con droga y armas largas.

Hacemos todo por mexicana
secuestrada en Israel: Bárcena

Ciudad de México / El Universal                            

Este jueves y viernes, un grupo de
encapuchados rompieron vidrios, reali-
zaron pintas con graffitis y destruyeron
mobiliario escolar con palos, piedras y
bombas Molotov, dentro del Colegio de
Ciencias y Humanidades (CCH) cam-
pus Azcapotzalco, donde incluso inten-
taron quemar la Dirección.

Argumentando malas condiciones
de seguridad, en encubrimiento de pro-
fesores acosadores, entre otros temas,
el grupo de estudiantes cerró el plantel
y prendieron fuego al edificio en el que
se ubica la dirección.

Atendiendo la emergencia, personal
de Protección Civil y bomberos arriba-
ron al lugar para controlar la situación.

“Rechazamos cualquier acto de vio-
lencia y reiteramos nuestra disposición
para resolver cualquier situación
mediante el diálogo respetuoso”, seña-
laron las autoridades de esa escuela.

Personal de la Administración recibió
agresiones físicas, son atendidos por
aparentes quemaduras y se les impidió la
salida del plantel. Hasta el momento
reportan tres personas lesionadas.

Al interior de las instalaciones aún
permanecen un grupo de alumnos
embozados.

PROTESTABAN POR INSEGURIDAD
De acuerdo con un comunicado emiti-
do por ese plantel, la directora y algu-
nos estudiantes estaban dialogando
sobre una serie de inquietudes por parte
de la comunidad estudiantil, que había

decidido irse a paro.
Según fuentes de ese plantel, el paro

obedece a que existe una sensación de
inquietud por el hecho de que la sema-
na pasada un joven ingresó a esa escue-
la con un arma de fuego.

El comunicado emitido por el
CCH Azcapotzalco destaca que este
lunes se reanudarán las clases en su
horario normal.

Este viernes, estudiantes volvieron a
reunirse con la directora del plantel,
Martha Patricia López Abundio, para
responder a las demandas de los estu-
diantes, y poco después volvió a irrum-
pir un grupo de encapuchados que van-
dalizó de nueva cuenta la institución
educativa, acto por el que resultaron
heridas tres personas.

“Se informa que esta administración
ha prorizado el diálogo y respondió en
la asamblea del día 19 de octubre, cada
uno de los puntos que demandaron los
jóvenes. Aunado a lo anterior, se
publicó un suplemento en el órgano
oficial de difusión (Contraste) con
información que ellos solicitaron y que
puede consultar la comunidad de
manera pública en la página del
Plantel”, señalaron las autoridades de
esta escuela en un comunicado.

Destacó que alrededor de las 14:30
horas, grupos de encapuchados arma-
dos con palos y bombas molotov se
postraron en distintos puntos de las ins-
talaciones del plantel y realizaron actos
de vandalismo causando destrozos y la
quema del edificio de Dirección.

Vandalizan encapuchados el CCH Azcapotzalco

Dan prisión a seis miembros
de la delincuencia organizada

Hacen pintas e incendiaron interior del plantel de la UNAM.

‘Subestima 4T precio del petróleo para campañas’

Piden recursos para frontera ante crisis migratoria
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El dato del día

20 de octubre de 2023

18.2343
17.68 18.68

19.01

0.12158 0.12178

48,275.91

1.08%  menos

Baja

13 centavos menos

11 centavos menos

0.00056 centavos menos

33.127,28

0.86% menos

11.05 11.00

286.89

19.56

Baja528.7

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de
Valores (BMV) sufrió una pérdida semanal de
1.6% y terminó en 48 mil 276 unidades. Se trata
del nivel más bajo desde el 24 de octubre de
2022. De esta forma, el centro bursátil enfrentó
su cuarta semana consecutiva en rojo y borró
toda la ganancia acumulada durante 2023.

Ciudad de México/El Universal.-
Luego de los estragos causados por

la crisis sanitaria de Covid-19, la
industria turística en México se recu-
pera marginalmente, no obstante,
existe una clara desaceleración en el
crecimiento del mercado internacional.

Lo anterior de acuerdo con la edi-
ción número 40 del Panorama de la
Actividad Turística en México, elabo-
rado por el Consejo Nacional Empresa-
rial Turístico (CNET) y el Centro de
Investigación y Competitividad
Turística Anáhuac (Cicotur).

Factores como la apertura de países
que permanecieron cerrados al turismo
durante la pandemia, el fortalecimiento
del peso ante el dólar, la sensación de
inseguridad y la falta de promoción
turística de México ocasionaron esta
baja en la afluencia turística interna-
cional, dijo Francisco Madrid, director
del Cicotur.

A nivel mundial, las llegadas de tur-
istas internacionales en los primeros
siete meses del año, comparados con
2019, sufrieron una caída acumulada
de -15.6%, es decir, 2.7 miles de mil-
lones de personas; prácticamente se
perdieron dos años de llegadas de turis-
tas internacionales en el mundo. El

flujo turístico en periodo estival de este
año tuvo un nivel regular, no obstante,
continúa mostrando una contracción
del 10%.

En cuanto al número de turistas
internacionales que llegan a México,
Madrid destacó que aún no se han
logrado recuperar y menos superar los
niveles del año antes de la pandemia.

De enero a agosto de 2023 han
arribado 27.9 millones de turistas; sin
embargo, esta cifra se encuentra 6.3%
por debajo del período en 2019.

No obstante, los turistas que ingre-
saron vía aérea realizaron un gasto
promedio de mil 150.7 dólares, lo que
significa un incremento marginal de
1.7% respecto al mismo periodo de
2022 considerando el entorno de
inflación mundial.

A pesar de las cifras de llegada de

turistas internacionales, la derrama
económica del turismo internacional
hacia México en los primeros ocho
meses de este 2023 se fortaleció
respecto al mismo período del año
anterior, reportando 21.2 mil millones
de dólares, es decir, un incremento de
13.3% respecto al 2022.

Además, representa la cifra más alta
reportada desde 2019. El mayor por-
centaje de ingresos proviene de los tur-
istas que llegan al país por vía aérea,
representando el 84%.

Estados Unidos sigue siendo el prin-
cipal emisor de turistas representando
por 66.4% del total, seguido por
Canadá con 10.8% y en una proporción
menor están los provenientes de
Europa que representan 9%, y los de
América del Sur con 8.1%, señaló
Braulio Arsuaga, presidente del CNET.

Ciudad de México/El Universal.-              

Las ventas al menudeo en México, uno

de los principales motores de la economía,

retrocedieron en agosto, con lo que ligan

dos meses a la baja, revelan datos publica-

dos por el Instituto Nacional de Estadística

y Geografía (Inegi).

Los ingresos por suministro de bienes y

servicios de los comercios al por menor

observaron una baja mensual de 0.4% en

agosto pasado, luego de registrar una baja

de 0.1% en julio.

De manera desglosada, cinco de los

nueve grandes grupos de las ventas

minoristas reportaron un retroceso durante

el octavo mes del año. Las disminuciones

más relevantes fueron en tiendas de

autoservicio y departamentales con una

baja mensual de 1.1%; así como Textiles,

bisutería, accesorios de vestido y calzado, -

0.9%.

Estos sectores crecieron en el octavo

mes del año

Por el contrario, las categorías con may-

ores crecimientos incluyeron las ventas por

Internet, y catálogos impresos, televisión y

similares con un aumento mensual de

5.9%; así como los artículos de papelería,

esparcimiento y uso personal con un alza

de 0.9%.

Más a detalle, de las 22 actividades que

comprende las ventas minoristas 14 repor-

taron disminuciones durante agosto pasa-

do, entre las que destacan: artículos para

mascotas, regalos y artesanías con una baja

mensual de 4.3%; tiendas departamentales,

-3.2%; y bebidas, hielo y tabaco, -3.0%.

En contraparte, las que reportaron los

mayores aumentos fueron, además de las

ventas a través de internet: los artículos de

esparcimiento con un alza mensual de

4.9%; mobiliario, equipo de cómputo y

teléfonos, 3.2%; y productos textiles,

excepto ropa, 2.2%.

¿Qué estados tuvieron un aumento en

ventas?

Por entidades, llama la atención que

solo cinco reportaran un aumento menor al

0.1% en los ingresos por suministro de

bienes y servicios de los comercios al por

menor. Chihuahua con un alza de apenas

0.08%; Hidalgo, 0.07%; Durango y

Michoacán, 0.02% en cada caso; y la

Ciudad de México, 0.01%.

Por el contrario, los estados que repor-

taron las mayores caídas en sus ventas al

menudeo fueron: Querétaro con una baja

mensual de 0.7%; Tabasco y Sinaloa, 0.6%

respectivamente; Baja California y

Quintana Roo, 0.5% en cada caso.

Ciudad de México.-                             

La Secretaría de Energía (Sener)
reconoció que la industria de la petro-
química, de la cual derivan productos
como plásticos para automóviles y telé-
fonos, se encuentra en el abandono y se
requiere “implementar las estrategias
para su reactivación dado que en los
países desarrollados”.

“Tenemos un área de oportunidad
grande, el futuro de lo que queda de
petróleo es petroquímica”, dijo Víctor
Palacios Gutiérrez, director general de
Gas Natural y Petroquímicos de la
dependencia federal al participar en el
5 Congreso de Energía de Veracruz.

El funcionario señaló que la petro-
química es necesaria para el desarrollo
de la industria en general y la produc-
ción de fertilizantes para cubrir la

demanda alimentaria del país.
Comentó que en países desarrolla-

dos esa industria representa el 4.5 por
ciento del PIB mientras que en México
sólo el 2 por ciento, por lo que es una
industria “fundamental para el desar-
rollo de la economía”.

Apuntó que si bien este sector es
clave en 30 ramas industriales y provee
insumos a más de 40 sectores, en el
país observa “una afectación en la pro-
ducción y competitividad por la falta de
suministros en materia primas sufi-
cientes.”

La Sener reconoció que la industria
petroquímica, que este sector que mul-
tiplica el valor del crudo hasta 18
veces, dejó de crecer durante los últi-
mos 30 años por falta de inversión y
rezagos en el mantenimiento de instala-
ciones de Pemex.

Destacó que actualmente existen
una alta dependencia de las importa-
ciones, teniendo como resultado la
importación del 79 por ciento para
cubrir la demanda nacional, un déficit
del 886 por ciento en la balanza comer-
cial hasta agosto y una afectación en la
producción y competitividad por la
falta de suministros de materia prima
suficientes y confiables.

Insistió que por la falta de inversión
en mantenimiento en rehabilitación y
en modernización de las plantas de pro-
cesos de Pemex, muchas de ellas están
paradas y otros operan a muy baja
capacidad.

“El rescate de la petroquímica no es
una obligación única del Estado, todos
tenemos que participar, dijo Roberto
Velazco Gutiérrez, director industrial
de Braskem Idesa en el mismo foro.

Indicó que este sector tiene un efec-
to multiplicador en el valor del petróleo
y gas, lo cual también se traduce en
empleos, pues por cada puesto de tra-
bajo que se genera en esta rama, se
crean otros 22 cadenas abajo.

Apuntó que para impulsar el desar-

rollo del sector es necesario contar con
infraestructura como la ferroviaria, el
suministro de gas natural y eléctrico,
seguridad patrimonial y personal, cer-
tidumbre jurídica a inversionistas, ori-
entación a la promoción del desarrollo,
entre otros factores.

Ciudad de México.                           
Ante el incremento de la aversión

global causado por la guerra en Medio
Oriente, el tipo cambiario cerró la sem-
ana con una depreciación semanal de
1.10 por ciento, mientras que el merca-
do financiero mexicano cerró con pér-
didas, con lo que siguió el camino neg-
ativo de otros índices.

De acuerdo con datos del Banco de
México (BdeM), el dólar FIX concluyó
en 18.2343 pesos, nivel que se tradujo
en una apreciación de la divisa
estadunidense, luego de que la semana
pasada concluyó en 18.0362 pesos.

Lo anterior se tradujo en una depre-
ciación de 1.10 por ciento de la mone-
da mexicana, con lo que no continuó
con la recuperación observada la sem-
ana pasada.

Al cierre de la jornada del viernes,
el peso acumuló una depreciación de
4.72 por ciento u 82 centavos respecto
al tipo de cambio del cierre de sep-
tiembre, que se ubicó en 17.4127 pesos
por dólar.

En lo que va del año, el tipo de cam-
bio observa un valor medio de 17.8049
pesos por dólar, nivel inferior al
promedio observado en el mismo lapso
de 2022, cuando se ubicó en 20.2494,
lo que se tradujo en una apreciación de
12.07 por ciento.

El comportamiento del tipo cam-
biario se explica por  el incremento de

la aversión global al riesgo en los mer-
cados financieros, ante la evolución del
conflicto bélico en Medio Oriente.

Aunado a ello, está presente la
expectativa de que la Reserva Federal
de Estados Unidos (FED) mantenga
por más tiempo las altas tasas de
interés.

La Bolsa Mexicana de Valores
(BMV) cerró este viernes en 48 mil
275 puntos, que significó un retroceso
de 1.08 por ciento frente a la jornada
anterior.

Dicho nivel se tradujo en una reduc-
ción de 2.25 por ciento frente al cierre
de la semana pasada, mientras que en
el acumulado del año se observa una
contracción de 0.41 por ciento.

Industria petroquímica 
está en el abandono: Sener

Se requiere “implementar las estrategias para su reactivación dado que en
los países desarrollados”.

Retroceden ventas al menudeo en agosto: Inegi

Con esto se ligan dos meses a la baja, revelan datos publicados por el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Desacelera
turismo 
internacional

Estados Unidos sigue siendo el principal emisor de turistas representando
por 66.4% del total, seguido por Canadá con 10.8% 

Peso mexicano termina 
con depreciación de 1.10% 

Sigue a la baja.
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La mayoría de rehenes 
de Hamás están vivos

Juan Emilio Aguillón                       

El ejército Israel reportó este

viernes que “la mayor parte de

los rehenes” secuestrados por

Hamás siguen vivos.

“De los aproximadamente

200 rehenes que se encuentran

actualmente en la Franja de

Gaza, más de 20 son menores

de edad, entre 10 y 20 tienen

más de 60 años, y la mayor

parte de ellos sigue con vida”,

indicaron las fuerzas armadas a

través de un comunicado.

Además, señalaron que los

terroristas llevaron algunos de

los cuerpos a la Franja de Gaza,

luego de realizar la ofensiva el

pasado 7 de marzo, en la zona

fronteriza con Palestina.

Según informes israelís, se

contabilizan cerca de 100 y 200

israelís como desaparecidos, en

un conflicto armado que ha

dejado casi mil y medio de

muertos en el Estado.

Tras el sangriento ataque,

Israel respondió matando a mil

500 integrantes de Hamás,

recuperando la zona e iniciando

el bombardeo de Gaza, el cual

ha dejado más de 3 mil palesti-

nos muertos.

Además, Israel ordenó a los

más de 2 millones de habitantes

de Gaza salir de la zona rumbo

al sur, en lo que se ha calificado

como una “invasión” por parte

del país liderado por Benjamin

Netanyahu.

El conflicto armado reciente

está por cumplir dos semanas,

mientras que Egipto está trans-

portando apoyos hacia Gaza a

través del Cruce de Rafah e

Israel está por iniciar su ofensi-

va terrestre, situación que esca-

laría la situación y podría ani-

mar a Siria y a Irán a entrar en

el conflicto.

Washington, EU.-                            

La Casa Blanca publicó el
viernes un amplio conjunto de
propuestas para reforzar a Israel y
Ucrania en medio de dos guerras,
así como para invertir más en la
fabricación de defensa nacional,
asistencia humanitaria y gestión
del flujo de inmigrantes en la
frontera entre Estados Unidos y
México. borde.

El costo total de la solicitud de
financiamiento suplementario se
fijó en poco más de 105 mil
millones de dólares. El presidente
Joe Biden espera que el Congreso
avance urgentemente en la legis-
lación, y defendió la necesidad de
profundizar el apoyo de Estados
Unidos a sus aliados durante un
inusual discurso en la Oficina
Oval el jueves por la noche.

El plan del presidente demó-
crata enfrenta algunas complica-
ciones inmediatas en el Capitolio,
pues la  Cámara está estancada,
sin elegir aún un nuevo presiden-
te .

El dinero también podría que-
dar estancado en un Senado divi-
dido donde los republicanos se
han opuesto cada vez más a la
ayuda a Ucrania y han exigido
que se agreguen políticas fronteri-
zas adicionales a la medida.

Pero el líder de la mayoría del
Senado, Chuck Schumer , un
demócrata de Nueva York, dijo
que el Senado avanzaría en las
propuestas de Biden lo antes posi-
ble.

"Esta legislación es demasiado
importante como para esperar a
que la Cámara resuelva su caos",
dijo. “Los demócratas del Senado
actuarán rápidamente respecto de
esta solicitud y esperamos que
nuestros colegas republicanos del
otro lado del pasillo se unan a
nosotros para aprobar esta finan-
ciación tan necesaria”.

El asesor de seguridad nacio-
nal de Biden, Jake Sullivan, dijo a
los periodistas el viernes que la
actual invasión rusa de Ucrania y
el ataque de Hamás a Israel repre-
sentan un “punto de inflexión glo-
bal”.

"Esta solicitud de presupuesto
es fundamental para promover la

seguridad nacional de Estados
Unidos y garantizar la seguridad
del pueblo estadounidense", dijo
Sullivan.

La partida más importante en
la solicitud de financiación suple-
mentaria es de 61 mil 400 millo-
nes de dólares para apoyar a
Ucrania. Parte de ese dinero se
destinará a reponer las reservas de
armas del Pentágono que ya han
sido proporcionadas.

Ucrania ha luchado por avan-
zar en una agotadora contraofen-
siva, y la Casa Blanca ha adverti-
do que Rusia podría ganar terreno
si Estados Unidos no envía más
armas y municiones al conflicto.

Israel recibiría 14 mil 300

millones de dólares en asistencia
según la propuesta. 

La Casa Blanca quiere aproxi-
madamente 14 mil millones de
dólares para, entre otras cosas,
aumentar el número de agentes
fronterizos, instalar nuevas
máquinas de inspección para
detectar fentanilo y aumentar la
dotación de personal para proce-
sar los casos de asilo.

La solicitud de financiación de
Biden incluye 7 mil 400 millones
de dólares para una variedad de
iniciativas orientadas al Indo-
Pacífico, donde Estados Unidos
se centra en contrarrestar la
influencia de China. 

El problema es que al no haber presidente de la Cámara de Representantes, el proyecto está
detenido.

Nueva York, EU.-                              

El juez a cargo del juicio por
fraude empresarial contra el
expresidente estadounidense
Donald Trump en Nueva York le
impuso el viernes una multa de 5
mil dólares y lo amenazó con
enviarlo a prisión por violar una
orden que le prohibía publicar
mensajes en internet sobre el per-
sonal del tribunal.

El magistrado Arthur Engoron
amonestó a Trump el 2 de octubre
con una "orden mordaza", des-
pués de que colgara en su red
Truth Social una foto de su secre-
taria con un ataque personal, y
aunque la publicación fue elimi-

nada de la red, una copia perma-
neció en la web de su campaña
hasta anoche.

Engoron, que calificó el men-
saje de Trump sobre su secretaria
como "falso y denigrante", dijo
que ayer se enteró de que había
permanecido visible en la web de
la campaña durante 17 días, y solo
fue eliminado después de que el
tribunal le enviara un correo, lo
que consideró "una violación fla-
grante de la orden mordaza",
según el documento judicial
hecho público por el
Departamento de Justicia.

La multa de cuantía tan baja -
especialmente para una persona
con la fortuna de Trump- se expli-

ca porque "la violación fue no
intencionada, y porque es una pri-
mera violación".

Y a continuación añade: "No
se equivoquen: futuras violacio-
nes, intencionadas o no, acarre-
arán al perpetrador sanciones
mucho más graves, que pueden
incluir, sin limitarse a ello, multas
más cuantiosas por la responsabi-
lidad de Donald Trump de desaca-
to a la corte, y posible prisión para
él".

El abogado de Trump,
Christopher Kise, aseguró que fue
un descuido y se disculpó en
nombre de su cliente, explicando
que retiró la publicación de Truth
Social pero nadie se ocupó de qui-

tarla de la web, a lo que el juez
respondió que el expresidente es
responsable de la "gran maquina-
ria" bajo su mando.

Hay 200 cautivos, de entre ellos 20 son menores de edad.

Washington, EU.-                               

La Cámara de Representantes
de Estados Unidos sigue sin elegir
a su presidente. 

Este viernes 20 de octubre los
legisladores rechazaron, por terce-
ra ocasión, la candidatura de Jim
Jordan. 

Su propio bloque le quitó el
apoyo y por ahora no tienen un
nombre en la mira. La crisis políti-
ca complica la situación del
Gobierno de Joe Biden que está,
por el momento, sin un Poder
Legislativo que reaccione a sus
pedidos, principalmente sobre la
ayuda a Ucrania e Israel.

Sin apoyo, queda fuera de la
carrera. Que Jim Jordan, republi-
cano por Ohio y aliado del expre-
sidente Donald Trump, sea presi-
dente de la Cámara de
Representantes de Estados Unidos

ya no es una opción.
La Cámara de Representantes

está conformada por una mayoría
republicana, mayoría que está
fragmentada y que no ha logrado
concesos por más de dos semanas
para elegir un portavoz, luego de

que Kevin McCarthy fuera desti-
tuido el 3 de octubre.

En la primera votación, el mar-
tes 16 de octubre, Jordan obtuvo
200 votos de los republicanos. Al
día siguiente, en su segundo inten-
to, 199 votos. Para este viernes,

bajó a 194. Cerca de 20 legislado-
res, compañeros de su partido, no
respaldaron su candidatura.

Frustrados con el resultado, los
republicanos organizaron una reu-
nión a puertas cerradas, en la que
decidieron -y sometieron a vota-
ción- si Jordan continuaba como
su candidato. Pero112 votaron
para revocar su nominación.

El ahora excandidato a la
Presidencia de la Cámara Baja
dijo que había sido un honor ser
nominado, pero su grupo le había
informado que debía abandonar la
carrera.

“Sí, desafortunadamente, Jim
ya no será el nominado.
Tendremos que volver a la mesa”,
dijo McCarthy, tras la resolución
del partido. “Nunca he visto tanto
daño causado a unas pocas perso-
nas por sus propias personalida-
des, por su propio miedo”.

La Cámara de Representantes sigue sin presidente.

La multa es de 5 mil dólares.

Retiran los republicanos su apoyo a Jim Jordan 

Juez multa a Trump por mensaje en internet

Ambas duraron en cautiverio dos semanas.

Dos norteamericanas son 
liberadas gracias a Qatar

Juan Emilio Aguillón                      

El grupo islamista radical,
Hamás, informó este viernes que
liberó a dos rehenes de Estados
Unidos por “razones humanita-
rias”, luego de casi dos semanas
del ataque a Israel.

Se trata de dos mujeres, una
madre y su hija, quienes fueron
secuestradas luego de la ofensiva
en la zona fronteriza de Israel.

La noticia fue dada a conocer
por el portavoz del grupo, Abu
Ubaida, a través de un comunica-
do en el que detalla la liberación de
las mujeres norteamericanas, indi-
cando que Qatar negoció las con-
diciones para que fueran puestas
en libertad.

Desde aquel ataque, se han
registrado más de mil 400 perso-
nas muertas en Israel, sobre todo
civiles, y poco más de 200 perso-
nas secuestradas.

Este mismo viernes, Israel
anunció que la mayoría de los
rehenes sigue con vida, y a la espe-

ra de que Hamás los deje libres en
las próximas horas y días.

Por otro lado, los bombardeos
israelís persisten, atacando un dis-
trito al norte de Gaza, dándole
aviso a las familias y habitantes
que ahí vivían para escapar de la
zona, golpeando una iglesia cris-
tiana, sitio que estaba siendo utili-
zado como refugio por algunos
palestinos.

Tras el ataque de Hamás, Israel
juró acabar con Hamás, iniciando
un feroz contraataque vía aérea
que ha dejado más de 3 mil pales-
tinos sin vida y, las decenas de
miles de tropas postradas en el
cónclave esperan las órdenes de
ingresar a Gaza y cazar al grupo
terrorista.

Más de 1 millón de habitantes
de Gaza recibieron órdenes de
marcharse del lugar, huyendo al
sur para buscar refugio, sin embar-
go, cientos de personas permane-
cieron en la ciudad, pese a los fre-
cuentes bombardeos israelíes.

Pide Biden 105 mil mdd para
apoyar a Ucrania e Israel

En el monto solicitado al Congreso hay una partida para crisis fronteriza

Buenos Aires, Argentina.-                  

Argentina se prepara para la pri-
mera vuelta de las elecciones presi-
denciales este domingo 22 de octu-
bre, donde contenderán cinco can-
didatos. 

De entre los cinco, tres tienen
posibilidades reales de hacerse con
la victoria: Patricia Bullrich, del
opositor Juntos por el Cambio; el
actual ministro de Economía,
Sergio Massa, de Unión por la
Patria; y el novato candidato Javier

Milei, de La Libertad Avanza. 
Los argentinosdecidirán quién

estará al frente del Ejecutivo por
cuatro años, a partir del 10 de
diciembre de 2023, día en el que se
cumplirán 40 años del regreso de la
democracia a Argentina.

La economía estuvo en el
corazón de la campaña de todos los
candidatos, en un país con una
inflación que ya está rozando el
140 % interanual, con más de un
40 % de su población bajo la línea
de la pobreza y –esto es clave– con

años de inestabilidad e incertidum-
bre.

Aunque también preocupan
temas como la seguridad, aun sien-
do Argentina un país relativamente
seguro cuando se lo compara con
el resto de las grandes ciudades de
América Latina, la educación, la
salud, los derechos humanos y los
derechos sociales.

Si alguno de los candidatos saca
el 45% de los votos, o el 40% más
diez puntos de diferencia con el
segundo, se consagrará ganador en

primera vuelta. De no ser así, habrá
segunda vuelta el 19 de noviembre.

Además de presidente, se ele-
girán 130 diputados (la mitad de la
cámara), 24 senadores en ocho pro-
vincias (un tercio de la cámara), 19
parlamentarios del Mercosur por
distrito nacional y 24 por distrito
regional. 

Y habrá elecciones de cargos
ejecutivos y legislativos en la
Ciudad de Buenos Aires, provincia
de Buenos Aires, Entre Ríos y
Catamarca.

Se preparan argentinos para ir a las urnas

De los cinco contendientes, tres tienen posibilidades de ganar
la elección presidencial en Argentina.
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Alberto Medina Espinosa .-                  
A manera de protesta por sentirse in-

vadidos por el Ejecutivo Nacional, miles
de empleados del Poder Judicial de la
Federación en Nuevo León declararon
paro de labores por afectaciones a sus
bases laborales, marcharon y convoca-
ron a mas manifestaciones. 

En los Tribunales Federales se dieron
cita  este viernes, Magistrados, Jueces,
Secretarios y toda la  base laboral para
demandar respeto y autonomía a más de
55 mil familias del Poder Judicial de la
Federación. 

Cuestionaron a Andrés Manuel
López Obrador por tacharlos de privile-
giados, cuando el único privilegio es im-
partir justicia. 

Revelaron que les pretenden quitar
presupuesto  y ya no ampliarán o cons-
truirían nuevas sedes del Poder Judicial
y menos contratar personal jurídico ca-
pacitado para hacer su trabajo. 

El Magistrado Gonzalo Higinio Ca-
rrillo manifestó que no se debe de tocar
el dinero del PJF pues hay un rezago de
25 mil expedientes para dar justicia por-
que les falta personal y en camino, de-
tenidos desde la Ciudad de México
vienen 125 mil expedientes más que le

deben de dar trámite. 
“Hemos tomado una decisión inédita

e histórica de suspender nuestras labo-
res con excepción de la atención de
casos urgentes que en ningún momento
se verán desprotegidos”, señaló el Ma-
gistrado Gonzalo Higino Carrillo. 

“La grave afectación que se haría a
las finanzas del Poder Judicial de la Fe-
deración se traduce en que nuestra ca-
pacidad operativa para dar respuesta a
la sociedad en su legítima demanda de

justicia se vería seriamente afectada
desde el momento en que tendríamos
que cerrar Tribunales, dejar de tener ex-
pectativas de crecimiento en entidades
como esta que crece día a día”, estable-
ció en su pronunciamiento. 

Además el líder sindical de la Sec-
ción 11 de la Región 4 del Poder Judi-
cial Federal Dámaso Pérez Martín
comentó que en la zona hay mil 800 tra-
bajadores del PJF,  de los cuales mil 600
son sindicalizados. 

Consuelo López González.-                    
Las inversiones captadas en la gira

por Japón y China ascenderán a los 8
mil millones de dólares, adelantó ayer el
gobernador Samuel García Sepúlveda.

Aún en Asia, el mandatario estatal
dio a conocer un recuento preliminar de
las empresas que confirmaron su llegada
a Nuevo León.

Este viernes fue el turno de Intretech,
dedica a crear soluciones tecnológicas
avanzadas; y Opple,  líder en ilumina-
ción, que invertirán  350 millones de dó-
lares.

Ambas, dijo,  generarán empleos es-
pecializados y bien pagados.

"Serán 8 mil millones de dólares, es
capital que no existía en el país, que va
a llegar a instalarse a comprar tierra,
equipo, pagar impuestos, generar miles
de empleos bien pagados", resaltó en
historias de Instagram.

"Ocho billones de dólares es el pre-

supuesto de Nuevo León multipliquen
por 20, es el presupuesto de Nuevo León
y lo llevamos en una semana, nunca
había habido tal inversión en nuestro es-
tado, una semana 160 mil millones de
pesos a Nuevo León”.

Con ello, subrayó,  Nuevo León se
confirma como el nuevo Hub Mundial
de Tecnología.

En reunión con directivos de Intre-
tech, el mandatario estatal amarró una
inversión de 210 millones de dólares.

Ubicada en Xiamen, China, la com-
pañía desarrolla desde 2004 tecnologías
automotrices y de realidad aumentada,
electrónica de consumo, juegos, medi-
cina y atención sanitaria.

Además de producir sistemas de vi-
sión por cámara para ensamblaje de pre-
cisión, automatización de PCB flexible,
diseño y fabricación de HMI, desarrollo
de aplicaciones y conectividad, I+D de
BT, wifi y conectividad.

A esta se suman 140 millones de dó-
lares de OPPLE, confirmados al man-
datario estatal por los ejecutivos de la
empresa fundada en 1996.

Se dedica a la investigación y des-
arrollo, producción, distribución y ser-
vicios relacionados con productos de
iluminación, que van desde iluminación
LED y tradicional, hasta lámparas, elec-
trodomésticos, luces de techo para co-
cina y baño.

Consuelo López González.-                    

Aunque reforzó la presencia de ele-
mentos de Fuerza Civil, Nuevo León
descartó ayer tomar el mando de Segu-
ridad del municipio de Hidalgo.

Gerardo Palacios Pámanes, Secreta-
rio de Seguridad Pública en el Estado,
indicó que se incrementaron los patru-
llajes conjuntos para resguardar el terri-
torio.

Abordado al término de la Mesa de
Construcción de la Paz, en Palacio de
Gobierno, el funcionario reveló  que el
alto mando de seguridad ejecutado este
jueves era el encargado de la dirección
de Policía Municipal, quien al momento
de los hechos no contaba con porte de
arma ni camioneta blindada.

Lo anterior toda vez que el alcalde to-
davía no notificaba su nombramiento a
la Secretaría de Seguridad Pública,  ocu-
rrido apenas dos días antes.

"Fuerza Civil no ha intervenido la
corporación de Hidalgo, pero se ha in-
crementado de manera significativa, ya
estaba pero ahora se reforzó", expuso.

“Cada vez que Fuerza Civil inter-

viene un municipio, ese personal deja de
hacer el trabajo que es combatir los de-
litos de alto impacto, es indeseable por
lo tanto debe ser el último recurso”.

Asimismo, se encontró que el ahora
occiso, identificado como Lucio Juárez
Trujillo,  reprobó las Pruebas de Control
de Confianza aplicadas en 2014.

"Nosotros no lo teníamos dado de
alta en la licencia 109 que administra el
Estado para que pudiera portar arma",
refirió. 

“El CISEC que nos aplica los exá-
menes de control y confianza a todos,
me informó ayer que habría presentado
el examen en 2014 y el resultado era no
aprobado". 

"Él tenía un nombramiento de encar-
gado, tenía las funciones, los derechos
y responsabilidades de un Titular, debió
de recibir las herramientas necesarias…
de esto se infiere un vehículo blindado,
no fue el caso”, manifestó.

El principal móvil de investigación es
el crimen organizado.

"Hay un móvil del tema del crimen
organizado que no puedo revelar”,
agregó.

Consuelo López González                    
Luego que San Pedro perdiera el pri-

mer lugar en percepción de seguridad;
Gerardo Saúl Palacios Pámanes, Secre-
tario de Seguridad Pública, atribuyó el
escenario a la reciente disputa entre cár-
teles que se vive en el municipio.

La Encuesta Nacional de Seguridad
Urbana del INEGI colocó a la que fue la
ciudad más segura por cuatro años inte-
rrumpidos,  en tercer lugar.

Cuestionado al respecto, el funciona-
rio estatal precisó que este tipo de me-
diciones es trimestral, por lo que confía
que a la brevedad recupere el liderato.

"Tenía cuatro años, me acuerdo per-
fectamente hace 4 años que salió del pri-
mer lugar fue también por una serie de
homicidios que hubo, y luego otra vez
volvió", expuso a su salida de la Mesa
de Construcción de la Paz en Palacio de
Gobierno.

"Las autoridades municipales han
dicho que se trata de un reacomodo del
crimen organizado, también hemos he-
chos detenciones, la situación ha mejo-
rado, pero no se puede cantar victoria".

"Es el mismo caso que ocurre en el
País, en la región, que en el Estado (los
reacomodos) son principalmente entre
dos grupos", puntualizó.

Señaló que incluso Fuerza Civil ha
estado en una situación similar y logró
recuperarse.

"La encuesta a la que usted se refiere
tiene una periodicidad trimestral, a
veces San Pedro está en primer lugar,
luego repite, luego baja, no es la primera
vez que baja. Se hacen en toda la Repú-
blica.

"Por ejemplo Fuerza Civil a veces

está en primer lugar en confianza y per-
cepción, y luego baja al tercero; el caso
es que se sostiene en el top 5 siempre,
luego vuelve al primero, lo mismo pasa
con el municipio de San Pedro", ex-
plicó.

Por otro lado, recordó que la meto-
dología se basa en  llamadas telefónicas
o casa por casa, entonces también hay
que tomar esa perspectiva.

Durante julio, agosto y septiembre,
los sampetrinos dijeron sentirse más in-
seguros en un 20.8 por ciento, contra el
13.2 por ciento de la medición anterior.

Consuelo López González.                         
Nuevo León lanzará una convocato-

ria abierta para la construcción del via-
ducto elevado en la Avenida Morones
Prieto.

Hernán Villarreal Rodríguez, Secre-
taría de Movilidad y Planeación Urbana,
señaló que las empresas interesadas po-
drán presentar sus propuestas técnicas y
económicas.

La obra que busca reconfigurar la
vialidad será con inversión totalmente
privada y sin recursos públicos.

“Vamos a lanzar una convocatoria
abierta, nosotros ya sabemos que el pro-
yecto tiene factibilidad de realizarse,
según todos los estudios técnicos preli-
minares que hemos hecho”, refirió el
funcionario estatal.

“Que se inscriban las empresas inte-
resadas y propongan, no solamente la
tecnología a desarrollar, sino también
propongan los métodos de financia-
miento de ellos”.

Destacó que es un proyecto de gran
envergadura y posiblemente el de mayor
impacto durante la actual  administra-
ción.

Contempla un viaducto elevado de
17 kilómetros, generación de espacios
verdes con un parque de 24 hectáreas en
el que sembrarán 13 mil 500 árboles de
la región,  y una ciclovía de 117 kiló-
metros.

“Sabemos que es de gran enverga-
dura, al lado de la construcción de las
tres líneas del Metro, será seguramente
el proyecto de mayor impacto en esta
ciudad”, manifestó.

“Creemos; y es lo que queremos
poner a su consideración, que es un pro-
yecto que va a dar un gran beneficio so-
cial”.

Sin embargo, aclaró, no necesaria-
mente será con el diseño que se planteó
en un inicio.

“El tema del diseño ingenieril, del di-
seño de las columnas, del viaducto no
vaya a ser este, sino queremos mostrar
una idea de una opción que pudiera ser,
pero no es que (necesariamente) vaya a
ser este, ni la forma de las columnas ni
a la mejor que vaya a tener este sistema
de través como aquí está planteado”, ex-
puso.

“Pudiera ser, como ejemplo, los via-
ductos de la Ciudad de México que son
de diferentes métodos constructivos,
pero lo que sí es importante definir, ex-
plicar y pedir su consejo sobre lo que
esto representa ya como una reinserción
de una estructura que va a dar servicios
a la comunidad”.

Con un costo de 20 mil millones de
pesos, el viaducto estaría soportado por
columnas forradas como muro verde,
cinco carriles de circulación en ambos
sentidos, y una capacidad de hasta 10
mil vehículos por hora.

Su carril central será reversible, y
uno más es exclusivo para tránsito pe-
sado, restringiendo así su circulación.

La franja residual de la avenida junto
al talud, con 14 metros de ancho, se con-
vertirá en un parque arbolado  que in-
cluirá  un espacio para peatones.

Entre los beneficios están la genera-
ción de más de 4 millones litros de oxí-
geno al día, así como la absorción de
162 mil kilogramos de bióxido de car-
bono (CO2) al año por la arborización y
115 mil kilogramos por los  50 mil me-
tros cuadrados de muros verdes.

Villarreal Rodríguez recalcó que las
obras no invadirán en ningún momento
el río Santa Catarina.

Descarta FC tomar mando
de seguridad en Hidalgo

El principal móvil de investigación es el crimen organizado, señaló Palacios
Pámanes

Captan más inversiones
en gira por Asia para NL

Las inversiones captadas en 
Japón y China ascenderán a los 8

mil millones de dólares

Nuevo León se confirma como el nuevo Hub Mundial de Tecnología.

Baja percepción
de seguridad en
SP por cárteles

Espera que pronto se revierta la situación.

Defiende Poder Judicial su autonomía 

No defienden privilegios, sino la impartición de justicia.

Lanzarán convocatoria para 
viaducto elevado en Morones

Hernán Villarreal Rodríguez, Secretaría de Movilidad y Planeación Urbana.



Que tan delgada es la línea del bien y el mal,

que lo sucedido en el municipio de Hidalgo

Nuevo León, nos da una leve referencia de lo

que se padece en materia de inseguridad.

Pues a unas horas de la ejecución del mando

policiaco en esa localidad, que apenas tenía

dos días como tal, surgieron importantes datos

qe ponen los pelos de punta a la autoridad.

Pero que por cuestiones del llamado sigilo,

hay aspectos que deberán mantenerse en la

secrecía de las investigaciones, según el jefe

policiaco, Gerardo Palacos Pámanes.

Y, que en este caso en particular, lo más

interesante es, que no se cumplieron los proto-

colos de su nombramiento y labor, al circular

en un vehículo que no era blindado.

Amén de que curiosamente, a parte de que la

designación se hizo sin levantar polvo, la vícti-

ma nativa de San Luis Potosí, no tenía pruebas

de control y confianza acreditados.

Lo cuál enciende las luces de alerta, si se

toma en cuenta que hay varios municipios a los

que Fuerza Civil apoya y que han dejado

mucho a deber como los de Ciénega de Flores.

Pues no sería la primera vez en que elemen-

tos policiacos burlan requisitos obligados y que

para evitar fallas, bien valdría la pena verificar

las pruebas de control.

Con eso de que la rumorología en torno a la

selección al próximo titular de la Auditoría

Superior del Estado, huele a pan con lo mismo,

pues los del PRIAN ya tienen la jugada hecha.

Bueno, mejor dicho varias si se toma en cuen-

ta que si al actual se le atribuye la potestad al

priismo, se dice y asegura que en todo caso, el

que viene sería de corte albiazul.

Sin embargo para que ello se de, faltan

algunos paso, salvo que el asunto se judicialice

y para lo cuál se dice, del mismo modo el

PRIAN ya tiene estudiada la jugada. Ah, raza.

No descarte el tronadero de pico, si en

cuestión de días o mejor dicho de horas, las

autoridades responsables del control ambien-

tal, arrecian sus medidas de control.

Sobre todo, por aquellos de los picos altos de

la mala calidad del aire reportado precisamente

por las estaciones de Monitoreo que un día

alerta y el otro también.

Lo malo del asunto es, que si se aplica al

dedillo como debe ser, no faltará quien lo

atribuya a cuestiones políticas o venganzas,

como si fuera ''deporte'' de moda.

No nos gusta el chisme, pero con eso de la

inseguridad en el municipio de San Pedro, la

inseguridad sigue siendo el ''coco'' de las

autoridades locales.

Por lo que toda clase de sucesos, impactan de

una u otra forma, negativamente en lo que se

refiere a la percepción de la medición de inse-

guridad.

Amén de que según antecedentes, entre los

aspirantes a la alcaldía tuvo gritos por no pasar

las pruebas de control y confianza, pero mejor

ahí le cortamos.

Y, ahora Caintra lleva de gira a su Modelo de

Vinculación de Negocios ya que este lunes 23

de octubre estarán en Veracruz participando

como ponente dentro del recientemente creado

programa “De la Mano con tu Negocio” que

organiza la Secretaría de Economía.

El organismo empresarial presentará los

atributos y beneficios de su Modelo de

Vinculación de Negocios en el panel titulado:

“Democratización del Comercio Exterior”

donde también participarán representantes de

la Secretaría de Economía, así como de la

Secretaría de Desarrollo Económico y

Portuario.

Recordemos que, durante la pasada edición

de Expo PyME organizada por la cámara

industrial, la titula de la Secretaría de

Economía del Gobierno Federal, Raquel

Buenrostro, reconoció la labor de Caintra en el

impulso a las pequeñas y medianas empresas.

sábado 21 de octubre de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la caída de la percepción de

seguridad en San Pedro, se debe a una
disputa entre cárteles


"Las autoridades municipales (de

San Pedro) han dicho que se trata de
un reacomodo del crimen organizado”

Que las inversiones captadas en la
gira por Japón y China ascenderán a

los 8 mil millones de dólares

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Gerardo
Palacios
Pámanes

Consuelo López González.

Con más de 20 mil receptores en

lista de espera, el Centro Nacional

de Trasplantes promueve la

donación de órganos y tejidos en

México.

José Salvador Aburto Morales,

director del Cenatra, destacó la

importancia de sumar vidas al donar

órganos.

Ya sea en vida o después de la

muerte, las personas pueden com-

partir un poco de sí con pacientes

cuya vida depende de un nuevo

órgano.

No obstante, aquellos que

requieren de un órgano o tejido

tienen que esperar meses e incluso

años, al grado que apenas una de

cada cinco logra ser trasplantada.

La tasa es de 4.5 donaciones de

fallecidos con muerte cerebral por

cada millón de habitantes.

Sentido en el que se trabaja en

campañas de difusión del Registro

de Donadores Voluntarios y de la

Tarjeta de Donador.

Los trasplantes solo pueden

realizarse por la solidaridad y gen-

erosidad de las personas que donan

sus órganos de manera altruista y

voluntaria; por lo que  sin donante

no hay trasplante.

"Hay que sembrar consciencia y

sensibilidad de la donación de

órganos y tejidos...la brecha entre lo

que se hace de trasplantes y lo que

se requiere, es muy alta", subrayó.

"Este año se está consolidando

esa cultura que tanto nos hacía

falta...todos los días del año regis-

tramos entre cuatro y tres dona-

ciones multiorgánica de diferentes

instituciones, principalmente del

Seguro Social".

"Siempre nos preguntan ¿cómo

van los trasplantes? Bueno, pues

todos los días, de día y de noche,

sábado y domingo, y días festivos,

todas las instituciones dan su trabajo

y esfuerzo para que nuestros

pacientes estén bien", puntualizó.

El Centro Nacional de

Trasplantes, creado en el año 2000,

explicó,  es el órgano responsable de

impulsar, dirigir, coordinar y regular

los procesos desde la donación hasta

el trasplante de órganos, tejidos y

células, otorgando a los pacientes

que así lo requieran una mayor

oportunidad con legalidad y seguri-

dad.

Lo anterior dentro de estándares

de calidad, equidad, altruismo y jus-

ticia.

Al año se realizan entre 5 mil y 6

mil  trasplantes de órganos en el

país, siendo el riñón el más solicita-

do, con 16 mil 342 pacientes en

espera.

Además de córnea con 3 mil 536,

hígado con 209 y corazón con 37.

Algunos casos requieren de dos

órganos como hígado-riñón, riñón-

páncreas, corazón-riñón y corazón-

pulmón.

En vida se pueden donar riñones,

un segmento de pulmón, hígado,

intestino y páncreas.

Los fallecidos por paro cardíaco

están en posibilidades de donar ten-

dones, vasos arteriales, córneas,

huesos, piel, cartílago y válvulas

cardíacas.

Y pulmones, hígado, riñones,

intestino, tendones, vasos arteriales,

córneas, corazón, huesos, páncreas,

cartílago y válvulas cardíacas, los

fallecidos por muerte encefálica.

Es de resaltar que en los últimos

50 años se han realizado 180 mil

trasplantes de órganos y tejidos de

manera segura y exitosa.

Durante el 2022 efectuaron 3 mil

061 trasplantes de córnea, 2 mil 712

de riñón, 238 de hígado, y 42 de

corazón.

Asimismo, el primer semestre del

presente año sumaron 1 mil 467 de

riñón, 1 mil 724 de córnea, 147 de

hígado, y 19 de corazón; incluso un

paciente recibió dos pulmones.

Si bien la reactivación de los pro-

gramas de Donación y Trasplantes

tras la  pandemia de  Covid-19 trajo

consigo un incremento de más del

doble; sin embargo, aún falta mucho

por hacer.

Enfermedades crónicas como la

diabetes, obesidad y enfermedad

renal son las principales causas por

las que los mexicanos requieren de

un trasplante de órganos.

LO QUE DEBES SABER
SOBRE LA DONACIÓN

Si decides ser donador de

órganos, debes informar a tu familia

o seres queridos. 

Esto es importante ya que cuando

una persona pierde la vida y sus

familiares están enterados de su

decisión de ser donador, les es más

fácil tomar la decisión para autorizar

la donación.

En algunos casos una persona

puede donar algún órgano o porción

de órgano sin que afecte su salud. A

esto se le llama donación en vida.

Por ejemplo, se puede donar un

riñón ya que es posible llevar una

vida normal con uno solo. El riesgo

de la cirugía de extracción de un

riñón es mínimo.

Para ello, se debe ser mayor de

edad y estar en pleno uso de sus fac-

ultades mentales, además de otorgar

su consentimiento de forma expresa,

es decir, en un documento.

Ello luego de obtener la resolu-

ción favorable del comité de

trasplantes del hospital, previa eval-

uación médica, clínica y psicológi-

ca.

Cuando una persona fallece por

paro cardio-respiratorio o muerte

encefálica y se cuenta con el con-

sentimiento de su familia para la

donación, se trata de una donación

cadavérica.

El probable donador es evaluado

por el coordinador de donación para

determinar si el fallecido es can-

didato o no para la donación de

órganos. Si es adecuado se procede

al 

Promueve Cenatra cultura de
donación de órganos y tejidos

Una de cada cinco personas en lista de 
espera logra un trasplante

Durante el 2022 efectuaron 3 mil 061 trasplantes de córnea, 2 mil 712 de riñón, 238 de hígado, y 42 de
corazón.

El Centro Nacional de Trasplantes, creado en el año 2000, es el órgano responsable de impulsar, dirigir,
coordinar y regular  los procesos desde la donación hasta el trasplante de órganos, tejidos y células.

Al año se realizan entre 5 mil y 6 mil  trasplantes de órganos en el país,
siendo el riñón el más solicitado, con 16 mil 342 pacientes en espera.
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Pese a haberse pronunciado pública-
mente a favor de programas estatales
del Gobierno Estatal  de Movimiento
Ciudadano (MC) y dejar entrever que
estos solo llegaban a la gente  gracias al
apoyo directo del gobernador Samuel
García Sepúlveda, políticos emecistas
libraron sanciones en el Tribunal
Estatal Electoral (TEE), más no así  los
apercibimientos. 

Este fue el resolutivo de esta semana
en contra de los funcionarios estatales y
municipales como Baltazar Martínez
Ríos, Baltazar Martínez Montemayor
como Sergio Toscano Gutiérrez,
Angélica Dinorah Martínez Agüero y
Alejandra Flores Velasco, quienes
habrían sido denunciados por pro-
mover acciones del Estado a cambio de
apoyos para MC y la gestión de García
Sepúlveda. 

Sin embargo el TEE determinó que

no habría más sanción más que una
multa, más no criterios más firmes, ya
que en ningún momento tanto el
Director de Proyectos de Inversión y
Fortalecimiento Municipal de la
Secretaría General de Gobierno del
Estado de Nuevo León como al alcalde
de Cerralvo y  funcionarios locales de
esta localidad jamás demandaron el
voto de la gente. 

Los hechos fueron en Cerralvo  en
un fin de semana y día inhábil, por lo
que los Magistrados del TEE optaron
porque el caso no pasar a mayores, más
no así si multarlos para dejar un pre-
sente legal de sus actos.  

Dicho esto  se  resolvió el proced-
imiento ordinario sancionador POS-
016/2022, en el que el Partido Acción
Nacional denunció a Movimiento
Ciudadano, a la Comisión Operativa
Municipal del mismo, a Baltazar

Gilberto Martínez Ríos en su calidad de
Director de Proyectos de Inversión y
Fortalecimiento Municipal de la
Secretaría General de Gobierno del
Estado de Nuevo León. 

Así como a Baltazar Martínez
Montemayor en su calidad de
Presidente Municipal de Cerralvo,
Sergio Toscano Gutiérrez, Angélica
Dinorah Martínez Agüero y Alejandra
Flores Velasco por presuntos actos
anticipados de precampaña y campaña,
promoción personalizada y uso inde-
bido de recursos públicos en detrimen-
to de la equidad de la contienda,
derivado de las publicaciones hechas
en un evento por la inauguración de un
Comité Operativo Municipal en
Cerralvo, vinculado a Movimiento
Ciudadano. 

“Se determinó que son inexistentes
las acusaciones de promoción person-

alizada, actos anticipados de precam-
paña o campaña y el uso indebido de
recursos públicos atribuidos al Partido
Movimiento Ciudadano, al mismo en
Cerralvo así como a Flores Velazco,
Martínez Agüero y Toscano Gutiérrez y
también las dos primera infracciones
imputadas a Martínez Ríos y Martínez
Montemayor y existente el uso inde-
bido de recursos públicos imputado a
estos dos últimos por lo que se les san-
cionó con multa, ya que quedó acredi-
tado que Martínez Ríos realizó una
publicación e interacción con usuarios
de la red social Facebook en horario y
día hábil y Martínez Montemayor con-
forme a los criterios emitidos por la
Sala Superior, al desempeñarse como
presidente municipal estaba impedido
para participar en un evento político en
día hábil”. 

(AME)

Para tener un criterio mucho más
amplio en cuanto a la impartición y
procuración de la justicia en Nuevo
León, diversas plataformas ciu-
dadanas como la academia habrían
de evaluar este 26 de octubre el
desempleo de los entes de poder en
este rubro. 

Así lo anunciaron de manera con-
junto la Plataforma México Evalúa
y Cómo Vamos Nuevo León, cuales
en mutua sinergia pretender veri-
ficar el sano y correcto y  desem-
peño de entes judiciales en la enti-
dad. 

La cita sería el día 26 de octubre
en la Facultad Libre de Derecho
donde pretender reunir a autori-
dades locales, estatales y nacionales
para desmenuzar las metas, logros y
alcances del desarrollo judicial en
Nuevo León. 

Tan es así que Edna Jaime
Directora General de México
Evalúa reveló: “México Evalúa y
Cómo Vamos, Nuevo León abrirán
un espacio para analizar los avances
y retos en materia de seguridad y
justicia en esta entidad. Asimismo,
dialogaremos con autoridades del
estado y revisaremos sus avances en
la agenda de compromisos estable-
cidos en años previos”. 

“El evento se llevará a cabo de
manera presencial en la Facultad
Libre de Derecho de Monterrey  en
Morones Prieto 1000 Poniente
Loma Blanca, CP 66197 Santa
Catarina a las 10:30 horas  y se
transmitirá en línea a través de nue-
stro canal de YouTube”.  

“A través de Red Justicia,
México Evalúa se articula con orga-
nizaciones de sociedad civil de
Nuevo León para contribuir a la
mejora de la calidad y efectividad de

la justicia penal a nivel local a partir
de propuestas y recomendaciones de
política pública con enfoque de gob-
ernanza democrática, derechos
humanos, género e interseccionali-
dad”.     

Es de decir que México Evalúa
busca consolidar el sistema de justi-
cia penal en México, a través del
seguimiento y evaluación continuos
y la formulación de propuestas de
política pública.  

Además, busca la incidencia en el
debate público y la interlocución
con autoridades, tomadores de
decisión, sociedad civil y academia. 

Por lo que de esta manera,
quieren contribuir a la mejora con-
tinua de las políticas e instituciones
del sector, para garantizar una justi-
cia pronta, expedita e imparcial, con
visión sistémica, de respeto a los
derechos humanos y protección a
poblaciones vulnerables. (AME)

Tras haber impreso planes de acción
como toda la energía en mejorar la
seguridad pública de Santa Catarina, está
semana la Ciudad logró destacar en
mejoras considerables en la percepción
que se tiene en este rubro. 

Por lo que este logro de parte del
alcalde Jesús Nava Rivera, muestra un
poco de mucho mayor tranquilidad para
su gente y poder gozar de una Ciudad
tranquila. 

Y es que el disminuir la percepción de
inseguridad, Santa Catarina se ubica
entre los municipios más seguros de NL
e incluso del País. 

Esto de acuerdo a la Encuesta
Nacional de Seguridad Pública Urbana
(Ensu) realizada por el Instituto Nacional
de Estadística y Geografía (INEGI)
durante los meses de julio, agosto y sep-
tiembre de este 2023. 

“Por instrucciones del Alcalde Jesús
Nava se inició una campaña de reclu-
tamiento de policías con mejores salarios
y prestaciones, se aumentaron el número
de patrullas, así como también las torres
de seguridad, y también trabajamos

coordinadamente con el Estado y La
Federación para reforzar la seguridad”,
expresó José María Ramírez, Secretario
de Seguridad Pública y Vialidad. 

La  encuesta Ensu del INEGI señala

que el número de santacatarinenses que
perciben sentirse inseguros disminuyó
de un 58.5 por ciento a un 53.9 por cien-
to en el tercer trimestre de este año, es
decir disminuyó un 4.6 por ciento la per-
cepción negativa entre los ciudadanos
del municipio. 

Santa Catarina, Monterrey y
Escobedo mejoraron su percepción, el
primero de 58.5 a 53.9 por ciento, el
segundo de 70.8 a 67.7 por ciento mien-
tras que el tercero paso de 55.2 a 48.3
por ciento. 

Así Santa Catarina está en una posi-
ción positiva de seguridad sobre otras 56
ciudades del país. 

Es de subrayar que este logro se
obtiene gracias a una serie de inversiones
de parte del Ayuntamiento con en nuevas
patrillas, equipos de primera calidad,
como torres de seguridad. 

Además de una gran sinergia entre  la
Ciudad y diversos chats de la gente en
temas de seguridad que están conectados
directamente al C-4 y así atender crisis o
situaciones que se lleguen a presentar en
la inseguridad de la localidad.  (AME)

El Municipio de San Nicolás autorizó
a la empresa constructora reiniciar los
trabajos de reconstrucción de capiteles
del viaducto elevado de la Línea 2 del
Metro.

Las obras fueron suspendidas este
miércoles, tras el derrumbe de un
andamio y la deteccion de riesgos sobre
Avenida Universidad.

Jesús Marcos García, Secretario de
Ayuntamiento, indicó que tras cumplir
con las recomendaciones de Protección
Civil municipal, se avaló a la
Constructora y Arrendadora San
Sebastián (CASS) reanudar labores en
19 columnas entre las estaciones San
Nicolás y Tapia.

“A lo largo de la avenida Universidad
se encuentran cinco empresas…dentro
de éstas una es la que nos encontramos el
día de hoy que ya cuenta con los requer-

imientos tanto en materia estructural, de
estudios y de revisiones que se han real-
izado durante el día de ayer para que
tenga el cumplimiento de todas las medi-

das de seguridad”, explicó.
Jorge Camacho, Director de PCBSN,

señaló que se trabaja  en conjunto con
autoridades estatales para verificar que
no existan fallas en el armado y calidad
de los andamios que utilizan las empre-
sas, una vez que las recomendaciones se
cumplan se irá autorizando la reacti-
vación de actividades. 

Los hechos ocurridos la madrugada
del miércoles dejaron como saldo un tra-
bajador lesionado.

Es de destacar que se suspendió el  el
vaciado de las columnas y capitel; pero
mantienen trabajos de  andamiaje, orden
y limpieza para que sea completamente
seguro para todas las personas. 

Agregó que el tiempo de reactivación
dependerá del cumplimiento de los
requerimientos de seguridad de cada una
de las compañías. (CLR)

El permiso de circulación para
vehículos de transporte de carga
pesada en vías limitadas y/o
restringidas, es totalmente gratuito
en Monterrey, lo que lo convierte en
el primer municipio del Área
Metropolitana que ya no cobra.

Lo anterior, luego de que entrara
en vigencia la reforma al
Reglamento de Tránsito y Vialidad
de esta ciudad, el cual permite que
transportistas se registren total-
mente en línea y sin costo en el
Módulo Digital, para circular por el
interior de esta capital. 

El registro se realiza en la página
de internet modulodigi-
tal.monterrey.gob.mx, donde debe
presentar su documentación. 

En donde destaca la solicitud en
línea expresando nombre completo
del solicitante, RFC, domicilio,
fecha de solicitud, ruta de circu-
lación, vía de circulación de ingreso
y vía de circulación de salida, así
como el número de matrícula del
vehículo, marca, año (modelo),
capacidad de carga, tipo de carga,

ejes, tipo, clase, largo, alto y ancho. 
La factura o contrato de arren-

damiento que acredite la propiedad
o posesión legal del vehículo, la tar-
jeta de circulación, la póliza de
seguro responsabilidad civil por
daños a terceros; la licencia de con-
ducir acorde con el vehículo y el
permiso o licencia de construcción
en su caso. 

Mientras que, las personas
morales deberán contar con: acta
constitutiva (El acta deberá estar
inscrita en el Registro Público de la
Propiedad y del Comercio) y en
caso de construcción y requerir cir-
cular con un vehículo de carga pesa-
da: Licencia de construcción, expe-
dida por la Secretaría de Desarrollo
Urbano Sostenible

La autoridad municipal informó
que el Registro ahora tendrá una
vigencia de un año.

Aunque el trámite no tiene costo,
aún es obligatorio cumplir con los
requisitos y documentación para
obtener el registro.

(ATT)

Tras el primer proceso de encuestas
del PAN en San Pedro Garza García,
fueron elegidos Mauricio Fernández
Garza, Luis Susarrey y Fernando
Margain Sada, para continuar en la con-
tienda interna rumbo a la alcaldía.

Los panistas dieron a conocer los
resultados de las encuestas que efectu-
aron a partir del 13 de septiembre, luego
de una reunión a puerta cerrada que duró
cerca de una hora en el salón de eventos
del PAN en San Pedro.

A la reunión, se dieron cita también
Homero Niño, Marcial Herrera y Manuel
Madero, los otros tres aspirantes a la
alcaldía, que fueron descartados.

Hernán Salinas Wolberg, presidente

del PAN en el Estado dio a conocer que
fue un proceso histórico y plural, donde
los resultados se dieron en total unidad
de los panistas sampetrinos.

"Hoy se toma una decisión que se
avala por todos los interesados", puntual-
izó.

El líder estatal del PAN destacó que
las encuestas también arrojaron informa-
ción sobre la intención de voto para el
2024.

Por su parte, el ex Gobernador
Fernando Canales afirmó que estos
resultados fueron en base a las encuestas
aplicadas a los habitantes del municipio.

"Los números que tenemos se refleja
una intención de voto a favor de Acción

Nacional, en el piso, la encuesta que nos
pone más bajo, tenemos de un 55 a 60
por ciento en intención de voto".

A la reunión a puerta cerrada se dieron
cita Alejandra Sada, Juan Pablo Castuera
y Antonio Elosúa. (ATT)

Más de mil mujeres, acompañadas
por la alcaldesa Cristina Díaz, y el
Presidente del DIF Guadalupe, Tomás
Montoya, participaron en la plática
“Mitos y Realidades sobre el Cáncer de
Mama”, impartida por la doctora Magaly
Garza Montemayor, al conmemorar el
Mes de Sensibilización sobre este padec-
imiento.

Montoya detalló que se han entregado
casi 4 mil 500 vales de mastografía, y se
han realizado más de mil 200 “Brigadas
Soy PodeRosa”, con las que se acercan
servicios de salud a las mujeres en dis-
tintos puntos del Municipio. 

Aunado a ello, llamó a las mujeres de
Guadalupe a practicarse la mastografía,
y realizarse un chequeo mensual que les
permita detectar el cáncer a tiempo.

“La mejor forma de honrar esa lucha
de millones de mujeres en todo el mundo
es compartiendo la información con su
familia, con todas, porque para poder
ganarle la batalla a esta enfermedad, lo

más importante es la prevención, nunca
sabremos la diferencia que le podemos
hacer en la vida a un ser querido, a una
mujer”, dijo.. 

Por su parte, Díaz Salazar reconoció a
las más de 130 mujeres sobrevivientes
de cáncer de mama que residen en
Guadalupe, mismas que apoyan a otras
mujeres y realizan prótesis artesanales. 

“Cada mujer en su familia representa
la estabilidad moral, muchas de ellas son
esposas, madres, abuelas, pero muchas
tienen esa enorme responsabilidad de ser
jefas de familia, y contra todo ese
pronóstico difícil, luchan por sobrevivir,
para seguir siendo la estabilidad en su
hogar”, comentó.

Además, la alcaldesa de Guadalupe
recordó que en la Plaza Principal de
Guadalupe, se realizó una zumba masiva
con más de mil mujeres, mismas
tuvieron acceso a servicios médicos,
mastógrafo móvil, diarios de explo-
ración, actividades recreativas, y más.

Libran emecistas sanciones en TEE

El TEE sólo emitió una multa y un
apercibimiento a los funcionarios.

Evaluarán 
justicia
regia  

Edna Jaime, Directora General de
México Evalúa 

Autoriza SN reiniciar trabajos en Línea 2

Las obras fueron suspendidas este
miércoles tras un derrumbe.

Mejora Santa Catarina percepción de seguridad 

Jesús Nava Rivera.

Siguen Mauricio, Susarrey y 
Margain en contienda interna 

Dieron a conocer los resultados de
las encuestas

Charlan sobre el cáncer en Guadalupe

Hablaron de los “Mitos y Realidades
sobre el Cáncer de Mama”.

Eliminan costo al permiso de 
transporte de carga pesada

El registro ahora tendrá una vigencia de un año.
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Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre fue ejecutado por dis-
paros de arma de fuego cerca de una
plaza pública, los delincuentes se
dieron a la fuga, en García.

La muerte violenta fue reportada a
las 20:35 horas sobre la calle Encino
número 542, de la Colonia Ampliación
Los Nogales.

Paramédicos de Protección Civil del
municipio acudieron al lugar, donde
reportaron a una persona con impactos
por proyectil de arma de fuego.

Los brigadistas tras valorar a la per-
sona, ésta ya no contaba con signos de
vida debido a las lesiones que presenta-
ba.

El ejecutado fue identificado como
Juan José Lizcano Pérez, de 40 años de
edad, quien quedó sin vida frente a la
plaza pública.

Una fuente allegada a las investiga-
ciones mencionó que Juan José estaba
afuera del domicilio frente a la plaza
denominada Flama.

Fue en esos momentos en que se
aproximaron dos sujetos portando

armas de fuego, las cuales accionaron
contra su rival, dándose a la fuga cor-
riendo.

Policías municipales y agentes min-
isteriales tras recibir el reporte de una
persona con heridas por arma de fuego,
se aproximaron al lugar.

Los agentes ministeriales del grupo
de homicidios, iniciaron las investiga-
ciones del caso, entrevistando a famil-

iares de la víctima y vecinos.
Tras la muerte violenta del hombre,

las indagatorias por parte de los efec-
tivos ministeriales, comenzaron.

GENERAL TERÁN
Un delincuente, quien portaba arma

de fuego, ejecutó a un masculino el
cual quedó en la vía pública, en
General Terán.

El homicidio fue reportado a las
21:30 horas sobre la Calle Toronja, en
la Colonia Citricultores.

Al lugar acudieron paramédicos de
Protección Civil y policías munici-
pales, tras el reporte de una persona
con impactos por arma de fuego.

Los paramédicos al valorar al mas-
culino mencionaron a las autoridades,
que ya había fallecido.

Al sitio donde ocurrieron los hechos
violentos, llegaron agentes ministeri-
ales comenzando con las averigua-
ciones de la muerte violenta.

HALLAN CADÁVER
El cadáver de un hombre semienter-

rado fue encontrado la tarde del jueves
en una brecha junto el Fraccionamiento
Portal de las Flores, en el municipio de
Ciénega de Flores.

Los hechos fueron reportados
alrededor de las 18:30 horas, en la
Carretera a Laredo kilómetro 25, en el
sector antes señalado, al norte de la
zona metropolitana de Monterrey.

La persona fallecida es un hombre
en avanzado estado de descomposi-

ción, quien no fue identificado.
Algunas personas que pasaron por el

lugar se percataron de los restos
humanos, ya que e podía apreciar una
pierna y un brazo, comunicando de los
hechos a las autoridades.

Elementos de la policía municipal
fueron los primeros en arribar al lugar,
quienes confirmaron los hechos.

Más tarde arribaron efectivos de la
Agencia Estatal de Investigaciones, así
como personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Los peritos revisaron los restos
humanos, y aunque se presumía que
había más, se determinó que única-
mente era un occiso.

Después de que se inspeccionaron
los restos, fueron traslado en la Unidad
del Servicio Médico Forense al
Anfiteatro del Hospital Universitario
para continuar con su inspección.

Las autoridades estimaron que el
occiso ya tenía más de dos semanas en
el lugar, ante el estado de descomposi-
ción.

Los hechos se registraron en el municipio de García.

Ocurrió en el municipio de Apodaca. 

Sergio Luis Castillo

Una mujer fue asaltada con lujo de
violencia por un delincuente, quien la
despojó de una camioneta tipo SUV, en
el estacionamiento de una tienda
departamental ubicada en el municipio
de Apodaca.

Debido a que la víctima se negaba a
entregar sus llaves, el delincuente
accionó su arma de fuego en dos oca-
siones.

Los hechos se reportaron la mañana
de ayer en el estacionamiento del cen-
tro comercial Soriana, ubicado en las
calles Cartegana y Conquistadores, en
la Colonia Los Fresnos.

La denunciante dijo que al salir con
el carrito del mandado de la tienda fue
sorprendida por un sujeto, que esperó a
que abriera su camioneta, siendo una
de la marca Honda, color blanco, con
placas de Nuevo León.

La mujer dijo que la camioneta está
valuada en más de medio millón de
pesos y tiene pocas semanas de haber-
la comprado.

Indicó que en ese lugar, un sujeto
que cubría su rostro con un cubrebocas
y una sudadera con gorra, la amagó con
una pistola tipo escuadra.

Dijo que a pesar de ver que su vida
corría riesgo, decidió no entregarle las
llaves.

Pero el sujeto levantó su arma y la
disparó en dos ocasiones al aire para
amedrentarla.

Al ver que sí servía el arma, la afec-
tada decidió entregarle su camioneta.

Los hechos ocasionaron la rápida

movilización de los puestos de socorro,
quienes atendieron a la mujer que
sufrió un ataque de histeria.

Mientras que policías preventivos
de Apodaca y personal de la Agencia
Estatal de Investigaciones se abocaron
a la búsqueda del presunto respon-
sable.

ROBO MILLONARIO
Un cristalazo millonario es el que se

cometió en el municipio de San Pedro,
donde desconocidos robaron dos bol-
sas con un millón 200 mil pesos en
efectivo a una arquitecta.

Mencionaron que los sujetos uti-
lizaron una bujía de porcelana para
romper el vidrio de una de las ventanil-
las de una camioneta.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización policiaca, cuando el afectado
llegó hasta su vehículo y se percató del
hurto.

Los hechos fueron reportados a las
12:40 horas en el cruce de las calles
Agua Marina y Avenida Del Pedregal,
en la Colonia Pedregal del Valle.

La afectada es una arquitecta, quien
viajaba en una camioneta Honda CRV
blanca, con placas de Nuevo León.

Según los informes recabados por
las autoridades, la mujer acudió a dos
bancos de San Pedro, donde hizo el
retiro de la fuerte cantidad de dinero.

Explicó que después de sacar el
dinero, llegó a una casa en construc-
ción de su propiedad para ver cómo iba
el avance de su estructuración.

Dijo que en todo momento dejó sus
pertenencias en la camioneta.

Gilberto López Betancourt

Un choque por alcance entre dos
transportes de personal dejó 18 lesio-
nados, ayer en la Autopista al
Aeropuerto, municipio de Apodaca.

El accidente se registró alrededor de
las 07:00 horas, en el kilómetro 10 de
la autopsita, y al lugar arribaron ele-
mentos de Protección Civil del Estado,
así como municipal y paramédicos.

Las unidades que chocaron son de la
compañía Settepi Safiro y al parecer
por una distracción de uno de los con-
ductores se registró el accidente.

En el lugar se realizó la valoración
de 18 personas que viajaban en los dos
camiones, descartando lesiones de con-
sideración, así mismo todos se mantu-
vieron en el lugar en la espera del pase
médico de la aseguradora.

Uno de los camiones tiene el
número económico 13555 y lo con-
ducía Leonel Muñoz Gonzales, el otro
es el 13556, a cargo de Daniel Patua
Salazar.

En los hechos no tuvieron afecta-
ciones a la vialidad, y se hizo cargo
personal de movilidad de Apodaca. 

Las autoridades establecieron, según
declaración de los operadores, que las
unidades de transporte de personal se
dirigían al Parque Industrial
Millenium.

Los daños en los camiones fueron
mínimos, según la revisión que
realizaron los elementos de tránsito que
tomaron conocimiento.

En otro caso, elementos de
Protección Civil Municipal de
Monterrey, se movilizaron a la Colonia

Residencial Vidriera, al reportarse el
desplome de un transformador de la
CFE sobre varios vehículos.

Las autoridades mencionaron que el
aparato, causo daños en dos unidades
automotrices, pero afortunadamente,
no se reportaron personas lesionadas.

Mencionaron que además de los car-
ros aplastados, un amplio sector de la
mencionada zona, quedó sin el servicio
de energía eléctrica.

Los hechos se reportaron a las 12:00
horas de ese viernes, en las calles Fama
y Avenida San Nicolás, en esta ciudad.

Según las autoridades, el poste que
sostenía el transformador estaba en
malas condiciones.

Indicaron que el trozo de madera,
sostenía un transformador con un peso
de tres toneladas.

Esto hizo que a pesar de los
soportes, el aparato terminara
desplomándose al vacío.

Mencionaron que el transformador
ocasiono destrozo en dos autos

Siendo uno de la marca Chevrolet
tipo Spark, con placas de circulación
SNS-289-A, del estado de Nuevo
León.

Fue en Apodaca.

Acaba incendio con camioneta
Sergio Luis Castillo

El susto de su vida se llevó un con-
ductor cuando su camioneta repentina-
mente comenzó a incendiarse, al circu-
lar en territorio del municipio de
García.

Testigos de los hechos mencionaron
que el afectado apenas alcanzó a po-
nerse a salvo, cuando su camioneta ter-
minó incendiándose.

Los hechos se reportaron esta
mañana, a las 7:30 horas en el
kilómetro 7 del Libramiento Noreste,
en el municipio de García.

El afectado, que no fue identificado,
conducía una camioneta tipo Van, con
placas de circulación del estado de
Nuevo León.

El hombre dijo que en ese momento
se trasladaba a su centro de trabajo,
cuando se percató que estaba saliendo
humo del interior de su camioneta.

Explicó que en ese momento se
desplazaba por los carriles de García a
Escobedo, sobre el Libramiento que en
ese momento estaba saturado de
automóviles.

El conductor de una camioneta
logró salir de su vehículo cuando éste

comenzó a incendiarse.
Manifestó que al ver que la

camioneta Van era envuelta por el
fuego, alcanzó a detenerse y salir del
vehículo

Hasta el lugar acudieron rescatistas
y bomberos quienes trabajaron en sofo-
car el siniestro.

Desafortunadamente, el fuego
destruyó por completo el mencionado
vehículo.

Los brigadistas mencionaron que
todo parece indicar que fuego se inició

debido a un corto circuito.
En otro caso, policías de Monterrey

lograron salvar a un hombre que se
encontraba al interior de su domicilio
mientras se incendiaba, la madrugada
de ayer en el centro de la ciudad.

Los hechos se registraron a las 2:40
horas, en la calle Álvaro Obregón cruz
con Arteaga, donde rescataron a Jorge
Damián M., de 31 años de edad.

Los oficiales realizaban un recorrido
de prevención y vigilancia cuando se
percataron del incendio.

Ejecutan a hombre frente a plaza

Deja choque 18 heridos

Quitan camioneta a una
mujer a punta de pistola

Las llamas iniciaron por un cortocircuito.

Matan a sujeto a balazos
Andrés Villalobos Ramírez

Por deudas con el narcotráfico, un
masculino fue ejecutado a balazos por
sicarios, quienes tras cometer la agre-
sión evadieron la justicia en
Guadalupe.

La ejecución fue reportada a las
20:55 horas en el cruce de las Calles
Evolución y Edimburgo, en la Colonia
Tacubaya.

Paramédicos de PC de Guadalupe
arribaron al lugar, quienes al revisar al
paciente ya no contaba con vida.

El ejecutado fue identificado como

Óscar Jiménez Mancha de 45 años, el
cual presentaba varias heridas.

Jiménez Mancha de acuerdo con
una fuente allegada a las investiga-
ciones, frecuentaba consumir estupefa-
cientes.

Se dijo que en las primeras investi-
gaciones del caso una de las líneas más
sólidas a seguir por parte de las autori-
dades, sería deudas por droga.

Agentes de la Policía Ministerial y
oficiales municipales acudieron a las
Calles de la Colonia Tacubaya, inician-
do con los interrogatorios con famil-
iares de la víctima y vecinos del sector. Municipio de Allende.

Derrapa moto y sale herido
Sergio Luis Castillo

Una joven terminó con lesiones de
consideración, después de derrapar su
motocicleta, en un tramo carretero del
municipio de Allende

Mencionaron que al parecer había
una piedra, sobre la carpeta asfáltica, lo
que hizo que la máquina de dos ruedas
se descontrolara y terminara perdiendo
el equilibrio.

Los hechos se registraron a las
14:00 horas de ayer, en la Carretera
Nacional, altura de la Comunidad La
Fragua, en dicha localidad.

El lesionado es un hombre de unos
25 años de edad, de quien no se reveló
su identidad, quien radica en el munici-
pio de Allende.

Al momento del accidente, esta per-
sona se desplazaba a bordo de una
motocicleta, tipo Cargo, con placas de
Nuevo León.

Se indicó que en ese momento el
motociclista se desplazaba con direc-
ción a Monterrey.

El exceso de velocidad provocó que,
al pisar un objeto terminó descon-
trolándose e hizo que la motocicleta se
derrapara.
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Alberto Cantú                                            

Tigres quiere volver al triunfo en la

Liga MX y esta noche tienen una opor-

tunidad invaluable para ello cuando

enfrenten a Cruz Azul. 

Desde las 21:10 horas y como

locales en el Estadio Universitario, los

Tigres enfrentarán al Cruz Azul en la

jornada 13 del Torneo Apertura 2023. 

Si bien Tigres viene de ganar un

Clásico Regio en Houston y trae un

buen presente, no todo es perfecto en el

conjunto de San Nicolás, pues  también

tienen dos partidos al hilo sin ganar en

el torneo mexicano. 

De hecho, tras vencer a Rayados por

3-0 en el Clásico Regio del pasado 23 de

septiembre, Tigres jugó tres partidos

más en la Liga MX y en dos de ellos no

lograron el triunfo, mientras que única-

mente al Mazatlán lo vencieron por 3-2. 

Primero en casa empataron 2-2 ante

un Toluca que les igualó en el mar-

cador en la última jugada del partido,

mientras que después empataron 1-1 de

visitantes contra el Pachuca en el

Estadio Hidalgo. 

Tras esos dos empates, Tigres se

alejó del América en la lucha por el lid-

erato y hoy tienen que volver a ganar

no únicamente para dejar atrás esos dos

juegos sin ganar en la Liga MX, sino

también para mínimamente mantenerse

como segundos generales ante la pre-

sión de otros equipos que les pelean

por eso como Pumas y San Luis. 

Enfrente los Tigres tendrán a un

rival como Cruz Azul que con 11 pun-

tos de 36 posibles están cerca de la últi-

ma posición y por eso es que los felinos

están más que obligados a hoy sacar el

triunfo, pero esto no será fácil si hace-

mos hincapié que los de la UANL no

han vencido a los celestes en la cancha

del estadio Universitario desde octubre

del 2014, hace nueve años. 

Los auriazules buscarán quitarse de

la espalda una loza de nueve años sin

vencer a Cruz Azul en casa y parece ser

que hoy es la oportunidad más fácil

para conseguir ese objetivo. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Guido Pizarro, Samir Caetano, Jesús

Angulo; Rafael Carioca, Fernando

Gorriarán; Luis Quiñones, Diego

Laínez, Sebastián Córdova y André

Pierre Gignac sería el equipo que inicie

en los Tigres. 

Alberto Cantú                                         

Los Juegos Panamericanos de

Santiago de Chile se inauguraron

anoche en el Estadio Nacional, con

tando ahí con la presencia de atletas

mexicanos.

Al menos unos 640 atletas son los

que México presentará en las distin-

tas disciplinas para estos

Panamericanos y algunos de ellos

formaron parte de la ceremonia de

inauguración que fue en el Estadio

Nacional de Chile.

Fue por ahí de las 18:50 horas

locales cuando algunos atletas mexi-

canos lograron entrar a la ceremonia

de inauguración, siendo la basquet-

bolista Karina Eaquer la que aban-

deró a la delegación mexicana.

Sansores portó alegremente la

bandera de México y lo hizo mientras

vestía con una indumentaria de color

rosa con negro, todo esto mientras

otro atleta cargaba un sombrero mex-

icano con la palabra de México que

de igual forma sostenía con sus

manos.

Neven Ilic, quien es el presidente

de los Panam Sports, agradeció la

presencia de los 48 mil 665 especta-

dores que se dieron cita a la ceremo-

nia de inauguración.

“Quiero agradecer a todos los que

nos permitieron soñar; Santiago es el

punto de encuentro de las Américas,

los más grandes atletas están en nue-

stro país; es un homenaje al valor y al

trabajo”, expresó.

El espectáculo del fuego panamer-

icano que había iniciado su recorrido

en Teotihuacan, se encendió tiempo

después en el Estadio Nacional Julio

Martínez de la capital de Chile,

teniendo el honor de esto la ex atleta

chilena Lucy López de 93 años de

edad; recordar que ella logró una

medalla de plata en los Juegos

Panamericanos de 1951 en la disci-

plina de salto alto.

Fuegos artificiales, bailes rela-

cionados a cada uno de los países par-

ticipantes, además de la vestimenta

característica de cada país, fueron

algunos de los detalles importantes de

la ceremonia.

Cabe señalar que al menos unos 81

atletas de Nuevo León y 13 entre-

nadores de la entidad formarán parte

de estos Panamericanos, los cuales

estarán estructurados por más de

ocho mil atletas de 41 países distintos

y en 39 deportes diferentes.

Las competencias iniciaron desde

ya y dicho evento deportivo contem-

pla terminar el próximo cinco de

noviembre.

ATLETAS DE NL EN CLAVADOS
Alejandra Estudillo logró un sexto

lugar en la contienda por la pelea de

medallas en los clavados de platafor-

ma 10 metros y sincro plataforma de

10 metros al registrar una puntuación

final de 311.60 unidades, pero no

consiguió meterse a la disputa por las

preseas que será este sábado a las

16:00 horas.

Por su parte, Carolina Mendoza,

Osmar Olvera, Kevin Berlín y

Randall Willars también compitieron

en distintas disciplinas de trampolín

de uno y tres metros, sincronizado

tres metros, plataforma 10 metros y

sincronizado plataforma 10 metros,

pero será hasta este sábado cuando se

conozca si aspirarán a las medallas.

Alberto Cantú                                              

Con un jonrón de José Altuve en la

novena entrada, los Astros de Houston

vencieron 5-4 en Texas a los Rangers para

con ello estar a una victoria de llegar a la

Serie Mundial de las Grandes Ligas. 

Luego de perder los primeros dos jue-

gos en Houston dentro de la Serie de

Campeonato de la Liga Americana frente

a los Rangers, ahora los Astros ganaron

los próximos tres en Texas y tendrán los

últimos dos en casa para intentar sellar su

boleto al Clásico de Otoño en las

Mayores y ahí buscar el bicampeonato,

además de la tercera corona para la fran-

quicia.

Duelo de volteretas en Texas, pero que

se resolvió en la novena entrada con un

batazo profundo de Altuve que castigó a

José Leclerc para con ello Houston lle-

varse una valiosa victoria.

Ya en lo que respecta al juego, Texas

llegó a tener una ventaja de dos carreras

hasta el término de la sexta entrada, pero

un batazo de José Altuve con cero outs y

dos bases completas en la novena alta

hizo que Houston remontara el duelo con

las generadas por parte de él, de Alex

Bregman con dos más, de Yanier Díaz y

Grae Kessinger.

Tras la ventaja de una carrera en la

novena baja, el pitcher Ryan Pressly logró

mantener esa victoria parcial en la parte

baja de ese rollo entrada con tres ponches

para cerrar la victoria.

Ahora lo que sigue es que la Serie de

Campeonato de la Liga Americana viaje a

Houston y ahí se célebre el juego seis que

será el día de mañana a las 18:05 horas.

Eso sí, de haber un séptimo encuentro,

entonces ese ocurriría el próximo lunes,

también a las 18:03 horas y de igual

forma en Houston.

ARIZONA IGUALA A FILIS
Los Diamantes de Arizona

aprovecharon otra vez su localía para

igualar 2-2 en la Serie de Campeonato de

la Liga Nacional con los Filis de

Filadelfia en los playoffs de las Mayores.

En un emocionante juego número cua-

tro de la Serie de Campeonato de la Liga

Nacional, los Diamantes vencieron 6-5 a

los Filis para igualar así esa instancia de

postemporada, quedando tres juegos aún

en dicha serie para definir a uno de los

dos invitados al próximo Clásico de

Otoño.

Alberto Cantú                                                   

La casa de los Rayados del Monterrey,

el Estadio BBVA, tiene la posibilidad de

albergar más partidos de la Copa del

Mundo del 2026 que los que en un prin-

cipio están otorgados para el Gigante de

Acero. 

En un principio, la FIFA tiene contem-

plado darle tres partidos mundialistas al

Estadio BBVA, siendo esos también para

el Akron de Guadalajara y cuatro más

para el Azteca de CDMX. 

Sin embargo, ahora se reveló que

en la FIFA, al estar convencido de la

gran infraestructura del Gigante de

Acero, estarían cerca de aceptar que

el Estadio BBVA de Guadalupe mere-

cería albergar cinco de los 10 partidos

mundialistas que tendrá México en el

2026, en esa Copa del Mundo que

también albergará Estados Unidos y

Canadá. 

Según TUDN, la FIFA estaría cerca de

tomar esa decisión y uno de los puntos

que están viendo para esto es el hecho de

los palcos en el Gigante de Acero

pertenezcan únicamente al ente rector del

futbol, y no a los citados propietarios. 

No se descarta que se pueda llegar a un

acuerdo entre FIFA y los dueños de los

palcos para que el organismo rector del

futbol mundial no tenga problemas en

tomar el control total del inmueble

durante la celebración del magno certa-

men y también existe la posibilidad de

que nuestro país pueda tener más partidos

dentro de la Copa del Mundo, algo que se

ha especulado últimamente, también con

el cambio de formato para el Mundial

2026 aprobado por el citado ente regu-

lador. 

Alberto Cantú                                                    

Charles Leclerc, piloto monegasco

de la escudería Ferrari en la Fórmula 1,

saldrá en la primera posición para el

Gran Premio de los Estados Unidos del

día de mañana, mientras que el mexi-

cano Sergio Pérez partirá noveno en

una carrera de 20 pilotos. 

Leclerc, con un tiempo final de un

minuto, 34 segundos y 723 milésimas,

hizo la pole position en el circuito de

las Américas y con ello saldrá desde la

primera posición para el Gran Premio

de los Estados Unidos de mañana por

la tarde. 

Tras dominar la Q2 y estar competi-

tivo en la inicial, Leclerc hizo la pole

position cuando le borraron el tiempo a

Max Verstappen para salir primero por

los límites de pista. 

Por su parte, el mexicano Sergio

Pérez vino de más a menos en la sesión

de clasificación para la carrera de

mañana en la entidad americana. 

Pérez había sido el sexto y décimo

más rápido en la Q1 y Q2, pero en la

última, en la Q3, únicamente tuvo un

tiempo superior al minuto con 35

segundos para salir noveno en la car-

rera de Austin, quedándose a casi cinco

décimas del poleman Charles Leclerc. 

Mientras tanto, Lando Norris de

McLaren partirá segundo y Lewis

Hamilton tercero con Mercedes, mien-

tras que Carlos Sainz saldrá cuarto,

aunque lo sorprende para todos fue un

Max Verstappen que largará sexto por

incumplir los límites de pista en la Q3

de hace unas horas. 

Tras esta situación, el mexicano

Sergio Pérez tendrá que tener un resul-

tado mejor que Hamilton en esa carrera

para que este no le quite muchos pun-

tos en el segundo lugar del Mundial de

Pilotos, teniendo el connacional una

ventaja de 30 unidades sobre dicho

inglés hasta estos momentos. 

Eso sí, mientras tanto, Sergio Pérez

tendrá este sábado a las 11:30 horas la

sesión de clasificación para la carrera

al sprint que será este mismo día a las

16:00. 

Por su parte, la carrera de mañana

será a las 13:00 horas, pero esa

situación ya se verá más adelante. 

México desfiló en el inicio de los Juegos Panamericanos

¡Inaugurados!
Se realiza la ceremonia de apertura 

de los Panamericanos de Chile
donde competirán al menos ocho mil

atletas de 41 países distintos

Astros le da la vuelta

A romper malaria

Pole de Leclerc en Austin; Checo será noveno

Va el BBVA por cinco juegos mundialistas

Gignac tambi+en buscará romper su propio maleficio.

Busca Tigres
acabar con
maleficio 
ante 
Cruz Azul 
jugando en 
el Uni, y de
paso presionar 
al   América 
en la cima

Se ponen a un
juego de la Serie

Mundial, mientras
que Diamantes

igualan serie a Filis
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Héctor Moreno, defensa de Rayados

de Monterrey, renovó contrato con los

albiazules hasta diciembre del 2024.

Después de que Moreno terminara

contrato con Rayados en diciembre de

este año, finalmente él renovó hasta el

último mes del próximo.

El antes mencionado llegará para ese

entonces a tres años y medio con los

Rayados, club al que por cierto llegó en

el verano del 2021.

Y en este lapso de tiempo, Moreno

ha ganado con los Rayados el título de

la Liga de Campeones de la Concacaf

en el octubre de hace dos años.

Pero ahora seguirá hasta diciembre

del próximo año con los Rayados,

teniendo así tiempo suficiente para

seguir ganando cosas en este

Monterrey. (AC)

Javier Aquino, jugador de

Tigres, abogó ayer por un proceso

largo de Robert Dante Siboldi en

la dirección técnica de los felinos. 

Después de que Siboldi dijera

el jueves pasado que no por tener

menos de un año de contrato con

los felinos tenía pensado irse

pronto del club y que de hecho

quería continuar por más tiempo,

ahora en el plantel felino han

respaldado la continuidad del téc-

nico uruguayo, del que esperan

siga por mucho más tiempo en el

conjunto de la UANL. 

“La institución se ha ganado el

respeto y se ha acostumbrado a

ser ganadora (…) Con Robert se

han dado los resultados rápidos y

lo que buscamos es estabilidad,

bienvenidos sean los procesos

largos, donde sepamos que

quieren y a qué jugamos”,

expresó. 

Con Siboldi como técnico de

Tigres, los felinos han ganado en

un período no mayor a cinco

meses la cantidad de tres títulos

entre la Liga MX en el Clausura

de este año, además del Campeón

de Campeones y la Campeones

Cup en los meses de junio y sep-

tiembre. 

Ya en más de la rueda de pren-

sa de Aquino, Javier dijo que

Tigres buscará hacer un buen par-

tido ante Cruz Azul para irse

acercando a una futura califi-

cación a la Liguilla. 

“Ambas cosas importantes,

más allá de seguir invictos en

casa, buscamos un buen partido,

sumar de a tres y no despegarnos

de la parte alta de la tabla. Ante

un rival complicado, ellos siem-

pre vienen y no les va mal. Este

sábado es un día importante. 

“Hay que respetar el calen-

dario, tenemos un cierre con

equipos complicados, pero es

importante para seguir compitien-

do al máximo nivel y eso nos

gusta ese tipo de partidos.

Mentalizarnos en clasificarnos lo

más arriba posible para cerrar en

casa en Liguilla. Si tenemos que

parar, lo haremos sabiendo cómo

es la Liguilla”, declaró. 

Por último, el oaxaqueño

validó la convocatoria de natural-

izados a la Selección Mexicana y

dijo que él ya no volverá al Tri

por decisión propia tras renunciar

al combinado nacional cuando

finalizó el Mundial de Rusia en

2018.  (AC)

Antonio Mohamed, técnico de

Pumas, mencionó que Rayados es el

favorito sobre su equipo cuando se

enfrenten el día de mañana al mediodía

en la capital del país, siendo eso en la

jornada 13 del Torneo Apertura 2023,

además de que los albiazules son el

club más grande de los que él ha traba-

jado en México. 

Mohamed habló ayer en rueda de

prensa y ahí aseveró esa situación

respecto a Rayados, a quien catalogó

como el equipo más grande de México,

sorprendiendo a todos en este sentido,

poniendo a los regios por encima en

esta situación de clubes como América,

Chivas, Cruz Azul y los propios Pumas. 

“Rayados es el favorito en este

duelo, tienen grandes jugadores y

mucha jerarquía, entonces intentare-

mos neutralizarlos con nuestras armas

para llevarnos el triunfo. 

“¿Rayados ya es un grande en

México? Por supuesto, de eso no tenga

ninguna duda, ellos son los más

grandes de todos de los que he trabaja-

do en este país”, expresó. 

Las declaraciones de cariño de

Mohamed a Rayados vienen después de

que él formó parte del club regio como

jugador y entrenador. 

Primero lo fue en los años 90 como

futbolista, aunque después como entre-

nador, en donde ganó con estos

Rayados los dos títulos de Copa MX en

diciembre del 2017 y noviembre del

2020, además de la Liga en el Apertura

2019. 

Después de 12 duelos, la

escuadra del Real Apodaca con-

siguió anoche su primera victo-

ria en el Torneo Apertura 2023

de la Liga Premier Serie A,

logrando con esto su también

histórico primer triunfo en esta

competencia.

Y esto fue así ya que el con-

junto regio se hizo de su primera

victoria en esta Liga Premier

Serie A tras vencer por marcador

de 1-0 al Club de Futbol

Reynosa.

Con un gol de Cristian Tadeo

Morales al 38’ de acción, la

escuadra de Apodaca venció 1-0

de los locales, llevándose así la

victoria como visitantes.

Triunfo que de paso les hace

salir de la última posición del

grupo uno en esta Liga Premier

Serie A , registrando nueve

unidades en 12 fechas.

SE QUEDAN SIN VICTORIA LOS
EQUIPOS DEL SANTIAGO FC
Tanto el de la segunda

división del futbol mexicano

como el de la tercera, pero la

escuadra del Santiago FC no

ganó anoche en sus compro-

misos.

Primero el de la segunda

división perdió 1-0 en su visita

con el Poza Rica, mientras que el

de la tercera igualó 2-2 en El

Barrial con la escuadra del San

Pedro. (AC)

Chivas cerró anoche la actividad de

los primeros tres juegos de la jornada 13

del campeonato mexicano y lo hicieron

con una victoria ante Puebla.

De visitantes y con goles de Roberto

Alvarado, además de Ronaldo Cisneros,

Chivas venció 2-0 al Puebla en el

Estadio Cuauhtémoc.

El primer gol del Guadalajara cayó al

24' de acción y fue por la vía del penal

gracias a Roberto Alvarado.

Más tarde, al 72' de acción y luego de

un remate en el área grande de chilena

que se coló en el ángulo inferior derecho

del arco defendido por el meta poblano,

Ronaldo Cisneros anotó el segundo de

Chivas.

Tras este resultado, Chivas llegó a 21

puntos para ubicarse en la cuarta posi-

ción del torneo, mientras que Puebla se

quedó en 12 unidades para que sean

décimo quintos.

Los Tuzos del Pachuca vencieron

1-0 a los Bravos en Ciudad Juárez, en

lo que fue más de la actividad de la

fecha 13 del torneo mexicano.

Con un gol de Idrissi al 68’ de

acción, los Tuzos se impusieron por

la mínima diferencia a los anfitriones

Bravos de Juárez.

Tras ese tanto de Idrissi, Pachuca

manejó el juego y lograron asegurar

aún más la victoria con la expulsión

de Aitor García que fue al 81’.

Pese a que el juego tuvo 11 minu-

tos de agregado y se jugó hasta el

101’, aún así este conjunto de

Hidalgo se llevó la victoria.

Con ese resultado, Pachuca

alcanzó la cifra de 15 puntos y los

Bravos de Juárez se quedaron en esa

misma cifra de unidades.

En uno de los resultados sorpresivos

de la jornada 13 del Torneo Apertura

2023, la escuadra del Mazatlán venció de

visitante al Atlas de Guadalajara.

Con un doblete de Aké Loba y otro

más de José Madueña, este conjunto de

Sinaloa venció en el Estadio Jalisco al

Atlas de Guadalajara, haciéndolo por un

marcador final de 3-1.

Los cañoneros empezaron ganando

con un gol de Aké Loba al 12’ de acción

y después Juan Zapata igualó todo al 22’

por el Atlas, pero el africano de los visi-

tantes anotó su doblete al 32’ y Madueña

cerró cifras al 97’.

Incluso la victoria para los cañoneros

se facilitó aún más cuando Aldo Rocha

del Atlas se fue expulsado al 91’.

Con este resultado, Mazatlán llegó a

13 puntos de 39 posibles para seguir en

la parte baja de la tabla general, mientras

que Atlas se quedó en 15 unidades.

Además del Tigres ante Cruz Azul,

la jornada 13 de la Liga MX va a con-

tinuar con tres partidos más durante

este sábado. 

Todo iniciará en punto de las 17:00

horas cuando la escuadra del León

enfrente en casa al Toluca, mientras

que más tarde, a las 19:00 y 19:06

respectivamente, América recibirá a

Santos e instantes después Gallos a

Tijuana. 

En el primero de esos juegos, los

‘Esmeraldas’ ocupan ganar ya que

tienen 15 puntos y necesitan de la vic-

toria para meterse dentro de los ocho

mejores, todo esto mientras Toluca con

18 unidades busca llevarse un resultado

positivo para llegar a 21 unidades y

estar en la pelea de los cuatro mejores

ubicados, lo cual les daría mejores

prestaciones para una futura Liguilla. 

Por su parte, América está de líder y

hoy buscará vencer a Santos para man-

tener su distancia de cinco puntos o

incluso más frente a cualquiera que sea

su perseguidor en el segundo puesto,

aunque los de Torreón con 14 unidades

ocupan del triunfo para tener aún a esta

altura de la temporada la posibilidad de

meterse entre los ocho mejores. 

Por su parte, Querétaro enfrentará a

Tijuana y los Gallos intentarán hacerse

de los tres puntos para llegar a 15 y

empezar a dejar atrás los últimos

lugares de la competencia para acer-

carse a un eventual repechaje , todo

esto aunado a también tomar en cuenta

a un Xolos que con 17 unidades tendrá

la motivación de sacar un resultado

positivo para llegar a 20, y no única-

mente mantenerse dentro de los ocho

mejores, sino también soñar con acabar

la temporada entre los cuatro de arriba,

lo cual a comienzos de la misma no se

les pasaba por la mente. 

América buscará continuar en las alturas

América manda en el Apertura 2023.

Como campeonato, así celebró la escuadra apodaquense.

¡Al fin ganó
Real Apodaca!

Sorprende Mazatlán y vence al Atlas

Juárez poco a poco se desmorona.

Pachuca vence
a los Bravos en
Ciudad Juárez

Renueva Moreno contrato
Será jugador albiazul hasta diciembre del 2024,

después de su llegada en el verano del 2021

Pone Mohamed favorito
a Rayados sobre Pumas 

Javier Aquino quiere más éxitos bajo el mando de Siboldi.

Aboga Aquino por larga
estadía de Siboldi

Héctor Moreno.

Mohamed se desvivió en elogios.

Liga Chivas victoria
Vence al Puebla a domicilio y parece que

reacción va en serio

El Rebaño sacó tres puntos de oro.
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Alejandro “Papu” Gómez, futbolista que

ganó con Argentina el Mundial de Qatar 2022,

fue suspendido tras dar positivo a una prueba

antidoping. 

Gómez dio positivo a una prueba antidop-

ing de la sustancia trebulina, al tomar un

jarabe para la tos que contenía esa sustancia

prohibida. 

Todo esto habría ocurrido cuando él milita-

ba en la temporada anterior con la escuadra

del Sevilla de España, previo a llegar al

Monza de la Serie A de Italia y antes de que

Argentina disputara la anterior cita mundial-

ista que finalizó en diciembre del año pasado. 

Tras esta situación, la sanción sobre Gómez

es ya todo un hecho y de carácter irrevocable,

lo que a su vez acabará con su carrera como

futbolista profesional. 

Karim Benzema, talentoso futbolista

francés, anotó un gol y un tanto en contra en

su más reciente partido en la Liga de Arabia

Saudita. 

Ahora el delantero francés cometió esta

situación en el empate de 1-1 entre su club

que es la escuadra del Al Ittihad frente al

cuadro del Al Taawon. 

Primero Benzema había anotado su gol al

minuto 22’ de acción, pero después cometió el

autogol al 26’. 

Pese a esto, Al Ittihad sumó un punto en ese

duelo para con ello llegar a 20 puntos y ser

terceros en el futbol árabe. 

El líder vendría siendo un Al Hilal del

lesionado Neymar Junior que el día de ayer

venció 1-0 al cuadro del Al Khaleej, a quienes

derrotaron con un tanto de Aleksandr Mitrovic

para llegar a 26 unidades. 

En el inicio de su serie en

Culiacán, los Sultanes de Monterrey

fueron blanqueados por los

Tomateros en la temporada regular

de la Liga Mexicana del Pacífico.

Ahora este cuadro de Tomateros

venció a los Sultanes, haciéndolo

por un marcador final de 4-0. 

Las carreras en los Tomateros

cayeron con tres en la tercera y una

más en la séptima, siendo estas de

Mallex Smith, Thomas Dillard,

Connor Owings y Poncho Ruiz.

Tras esta derrota, ahora Sultanes

marcha en la temporada regular con

un récord de tres ganados por tres

perdidos.

Y será este sábado, además de

mañana, cuando tengan sus últimos

dos juegos de su serie en Culiacán y

ante los Tomateros, iniciando todo

desde hoy a las 19:05 horas. (AC)

La pretemporada de la NBA

terminó anoche y los

Guerreros de Golden State no

lograron acabarla con marca

perfecta.

Y no pudieron concretar eso

ya que los San Antonio Spurs

los vencieron por marcador

final de 122 puntos contra 117.

Víctor Wembanyama con

sus 19 unidades terminó sien-

do el que más generó en los

Spurs, quienes causaron que

Golden State cerrara la

pretemporada con una marca

de cuatro victorias por una

derrota, mientras que ellos con

tres victorias por dos traspiés.

Cabe señalar que el próxi-

mo martes iniciará la tempora-

da 2023-2024 de la NBA y

todo comenzará con dos par-

tidos.

El primero será a las 17:30

horas cuando el campeón

Denver enfrente a los Lakers,

mientras que más tarde, a las

20:00, Golden State jugará

ante Phoenix.

Los Borregos Salvajes del Tec de

Monterrey aseguraron anoche su lugar en los

playoffs de la Liga Mayor de la Onefa.

Como locales y acompañados de su

poderosa ofensiva, Borregos Monterrey ven-

ció 41-21 a los Pumas CU.

Gran resultado para los regios, quienes con

un récord de cinco ganados por un perdido ya

nadie les quitará su lugar en la postemporada.

Exceptuando el invicto de Auténticos

Tigres, Borregos Monterrey es el segundo

mejor equipo en la temporada en cuanto a

récord ganador se refiere.

Ahora la escuadra regia del Tec volverá a

jugar en la temporada cuando el próximo 28

de octubre visiten a los Aztecas de la Udlap.

PIERDEN AUTÉNTICOS EN LA JUVENIL
Los Auténticos Tigres de la UANL de la

categoría juvenil de la Onefa perdieron ante

los Tigres CU, cayendo por marcador final de

24 puntos a 21.(AC)

Fuerza Regia de Monterrey logró anoche su

pase a los playoffs de la Liga Nacional de

Baloncesto Profesional de México.

El conjunto regio venció en el Gimnasio

Nuevo León Unido y en el primero de dos de

su serie a los Dorados de Chihuahua, logrando

todo esto con un marcador final de 87 puntos a

70.

Daniel Bejarano con sus 18 puntos acabó

siendo el que más unidades generó para Fuerza

Regia en el duelo de anoche.

A su vez, el conjunto de Nuevo León llegó a

una marca de 17 victorias por seis derrotas

para seguir de líderes en la temporada.

Ahora lo que sigue para el conjunto regio es

intentar barrer la serie ante Dorados cuando los

enfrenten este sábado a las 20:00 horas, tam-

bién jugando ante ellos en el Gimnasio Nuevo

León Unido. (AC)

Gabriela López, golfista mexicana, se

alejó considerablemente de la victoria en

el BMW Ladies Championship de la

LPGA.

De la ronda número dos a la tres, la

connacional perdió un total de 33

lugares, es decir, bajó esa cifra para salir

del top 10 del certamen de Corea del Sur.

López era décima hace unas horas,

pero en la tercera ronda culminó en la

posición número 43 tras registrar un +1

en el score, estando a 13 golpes de dis-

tancia de la líder, de Minjee Lee.

A su vez, la connacional María Fassi,

quien también compite en este certamen,

está en la posición número 73 de 77.

Será este sábado por la noche en

México y ya mañana en hora local de

Corea del Sur cuando finalice la última

ronda, teniendo las mexicanas ya nulas

posibilidades de un buen resultado.

Arely Muciño, boxeadora regia,

expondrá este sábado por la noche su

cinturón de título mundial del peso

mosca de la FIB ante Gabriela Fundora

y la mexicana cumplió el día de ayer

con la báscula para ese combate. 

Muciño arrojó en la báscula un peso

final de las 111.8 libras, teniendo un

poco más de masa muscular en el

pesaje que Gabriela. 

Fundora, a diferencia de la regia,

arrojó en la báscula un pesaje final de

110.8 libras, estando un poco más ligera

que la mexicana. 

La regiomontana, quien hará su

primera defensa de ese cinturón mundi-

al del peso mosca de la FIB, se dijo

orgullosa de pelear este sábado por la

noche en Inglewood, en California,

Estados Unidos. 

“Es un orgullo estar aquí y decía mi

papá que los títulos van y vienen, pero

lo importante es construir un legado y

por eso estoy aquí, para representar bien

a Monterrey, aunque también a mi país,

a México”, aseveró Muciño, mientras

que esto dijo la retadora:

“Respeto mucho a mis oponentes y

no subestimo a Muciño, pero estoy

segura de vencerla para convertirme en

campeona mundial”, afirmó. 

Cabe señalar que Muciño llegará a

este combate con una marca en su car-

rera profesional de 32 victorias, tres

empates y únicamente dos derrotas,

mientras que Fundora con un invicto de

11 peleas ganadas y ninguna derrota. 

Alejandro Gómez, de Argentina.

Campeón
del mundo
da positivo 
a antidoping 

Gol y autogol 
de Benzema en
Arabia Saudita 

Blanquean a Sultanes
Tomateros les propina un 4-0 en el arranque de la serie, en Culiacán

Escapa invicto a Golden 
en cierre de pretemporada

Fuerza Regia asegura 
su pase a los playoffs

Borregos ya
están en la

postemporada

Borregos aplastó a Pumas 41-21.

Se aleja Gaby López del triunfo en Corea del Sur

Benzema
vivió las

dos caras
de la 

moneda.

La mexicana se desplomó del décimo al sitio 33.

Cumple Arely con la báscula
y defenderá título mundial 

Sultanes mordió el polvo anoche en Sinaloa.

San A ntonio dio una gran noche ante Warriors.

La quinteta regia venció anoche a Dorados.
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La actriz Mery Streep fue
reconocida este viernes con el
Premio Princesa de las Artes
en los Premios de Asturias,
evento que celebra el trabajo y
trayectoria de quienes hacen
avanzar el arte, la ciencia y
realizan acciones humanitarias
de distintas disciplinas.

Streep tuvo una breve inte-
racción con la realeza españo-

la durante la ceremonia, la
cual se realiza año con año en
la ciudad de Oviedo, en
España.

La ganadora de tres premios
Oscar es una de las intérpretes
más aclamadas de todos los
tiempos en el séptimo arte, por
lo que el reconocimiento de
Princesa de las Artes no es de
sorprender, contando los más
de 46 años de carrera que
ostenta.

“Me siento muy honrada de
recibir este prestigioso premio
de uno de los países y culturas
más talentosos del mundo. Mi
más sincero agradecimiento a
sus Majestades y a su Alteza
Real. Tengo muchas ganas de
conocerlos y de pasar tiempo
en su hermoso país”.

Meryl Streep, de 74 años,
fue ovacionada durante su
paso a la recepción del premio,
gesto que la actriz agradeció

con gentile
Por su parte, la reina Letizia

se portó como una fanática
más de la actriz, luego de salu-
darla junto al resto de la fami-
lia real.

“Pocas actrices en la histo-
ria del cine tienen la versatili-
dad de Meryl Streep”, fue lo
que dijo Pedro Almodóvar
sobre ella y es lo que se lee en
la página oficial del evento.

Juan Emilio Aguillón                           

La aclamada cantante Adele
anunció este viernes las últimas
fechas de su exitosa residencia en
Las Vegas.

Adele compartió la noticia a
través de sus redes, subrayando
que se trata de una serie de shows
que “cambiaron su vida”, agrade-
ciendo a todos los fans que han
podido asistir y cantar junto a ella.

“Esta residencia de shows ha
cambiado mi vida. Necesitaba
desesperadamente volver a enamo-
rarme de presentarme en vivo, y lo
he hecho. Necesitaba reconectar
con mis canciones y recordar lo
que significan para mí, ¡y lo he

hecho! Estar en el escenario duran-
te el último año tan cerca y tan per-
sonal con una audiencia que ha
sido extraordinaria después de tan-
tos años ha sido una experiencia
realmente extraordinaria”, se lee en
la publicación de la cantante en su
cuenta de X, antes llamada Twitter.

“La mirada en sus rostros, ver-
los reír y llorar juntos mientras can-
tan a todo pulmón y lanzan bolsas
de confeti. Todos los muñecos
Simi, brazaletes de la amistad, flo-
res, banderas y llamadas por
FaceTime. ¡Es loco que tan alegre
puede ser un show de canciones
tristes! He sentido mucho y apren-
dido mucho sobre mí y sobre uste-
des”.

Cabe recordar que la británica
lleva casi un año presentándose de
manera frecuente en el Caesars
Palace de Las Vegas, a través de
conciertos que se han vuelto virales
en redes mes con mes.

Los boletos saldrán a la venta
este 26 de octubre a través de
Ticketmaster; para conseguirlos,
los interesados deberán registrarse
previamente, teniendo hasta el 23
de octubre para llevarlo a cabo.

Las fechas de los conciertos
serán desde este viernes hasta
marzo, cuando la intérprete de
‘Fire to the Rain’ se tome un des-
canso de un mes para regresar en
mayo, terminando la residencia de
manera oficial el 15 de junio.

Recibe Meryl Streep Premio Princesa de Asturias a las Artes

El Universal.-                                   

Luego de tres años en que los
cubrebocas, la petición de cons-
tancias de vacuna y las activida-
des eran hasta cierto punto con-
trolables evitando tumultos y con-
tagios, el Festival Internacional
de Cine de Morelia inició la
noche de este viernes una edición
como era en época prepandémi-
ca.

El FICM (por sus siglas) fue
de los certámenes que nunca dejó
de efectuarse durante la época
dura del Covid-19, como en
2020, cuando Alejandro
González Iñárritu arribó para
inaugurar con una función espe-
cial de "Amores perros", restaura-
da y remasterizada, por su 20 ani-
versario.

La edición 21 del festival
michoacano tiene entre sus figu-
ras a las actrices Jodie Foster ("El
silencio de los inocentes") quien
ofrecerá una charla magistral; el
actor Willem Dafoe (Pelotón),
merecedor de un reconocimiento
y la productora Kathleen
Kennedy, quien ha sido responsa-
ble de las series del universo Star
Wars.

En la alfombra roja se dejaron
ver Miguel Bosé, quien hablará el
lunes 23 de octubre, sobre una de
sus facetas favoritas, la actuación
y presentará en función especial
“Tacones Lejanos”, filme de
Pedro Almodóvar, donde Bosé
interpreta a un abogado que por
las noches se convierte en una
drag-queen.

La película que inauguró la
edición 21 del FICM fue "The
dead don't hurt", un western escri-
to, protagonizada, dirigido y
musicalizado por Viggo
Mortensen y rodada en un 90 %
en Durango.

EL “MENÚ”
Más de 100 producciones,

entre corto y largometrajes, con-
forman la programación de este
año en donde de manera virtual
por Filmin Latino, se podrá
observar la sección de cortome-
trajes.

Entre la competencia oficial
de largo mexicano de ficción se
encuentran "Latido" con Marina
de Tavira; "No voy a pedirle a
nadie me crea", con Dario
Yazbek; "Todo el silencio" con
Ludwika Paleta; "Tótem", gana-

dora en Berlín y "A cielo abierto",
de los hermanos Mariana y
Santiago Arriaga.

Y en la sección Documental
están "El eco", de Tatiana Huezo;
"M20 Matamoros ejido 20";
"Una jauría llamada Ernesto",
"Nómadas de la 57" y "La fronte-
ra invisible", entre otros.

Entre los largometrajes que
tendrán funciones especiales se
encuentran "Killers of the flower
moon", dirigida por Martin
Scorsese, que será presentada por
su cinefotógrafo, el mexicano
Rodrigo Prieto; "Perdidos en la
noche", de Amat Escalante y
"Radical", protagonizada por
Eugenio Derbez.

"El sabor de la Navidad", pro-
ducida por Salma Hayek; verá luz
ahí después de haberse presenta-
do en Toronto; así como

"Memoria", de Michel Franco,
que recién compitió en Venecia.

"El 2020 fue traumático, el 21
fue ir saliendo adelante y el 22
más, ahora tenemos esta ambi-
ción de recuperar ese espacio para
el festival", dice Daniela Michel,
directora del encuentro cine-
matográfico.

Mortensen presentó su western “The dead don’t hurt”, filmada en
locaciones de Durango.

Juan Emilio Aguillón                          

La legendaria banda de rock,
Rolling Stones lanzó este viernes
su anticipado disco “Hackney
Diamonds”, su segundo álbum en
lo que va del Siglo XXI.

El álbum es el número 24 de su
extenso repertorio musical y el
primero con canciones originales
en poco más de 18 años, com-
puesto de 12 canciones, durando
poco más de 48 minutos.

“Hackney Diamonds” cuenta
con la participación de figuras
icónicas de la cultura popular,
como Paul McCartney, Stevie
Wonder, Elton John y Lady Gaga.

Pese a que el disco ha divido
los gustos de la crítica, los oyentes

y fans de la legendaria banda con-
formada por Mick Jagger, Keith
Richards y Charlie Watts han

aplaudido el nuevo proyecto de
los Stones.

Durante los últimos meses, la

agrupación se mantuvo activa en
redes, a través de publicidad insta-
lada en diversas ciudades del
mundo y haciendo mancuerna
con el comediante y conductor
Jimmy Fallon, quien fue el encar-
gado de anunciar el estreno del
álbum.

Checa el tracklist de “Hackney
Diamonds”: Angry, Get Close,
Depending on You, Bite My Head
Off feat. Paul McCartney y Whole
Wide World.

También: Dreamy Skies, Mess
It UpLive By the Sword feat.
Elton John, Driving Me Too Hard,
Tell Me Straight, Sweet Sound of
Heaven feat. Lady Gaga y Rolling
Stone Blues.

Lanza Rolling Stones ‘Hackney Diamonds’

El disco ya está disponible en las plataformas musicales. 

Anuncia Adele últimas presentaciones en Las Vegas

Necesitaba reconectar con
mis canciones, aseguró.

Abre Viggo Mortensen
Festival de Cine de Morelia 

Cautivan en la Alfombra Roja Willem Dafoe y Miguel Bosé

Mortensen se dejó apapachar y firmó muchos autógrafos.

‘No me gusta 
el cine actual’

El Universal.-                     

La gran mayoría de pelí-
culas que salen cada año,
dice Viggo Mortensen, son
malas. La estrella de la saga
"El señor de los anillos"
reflexiona durante la pre-
sentación oficial de "The
dead don't hurt", su nueva
película como director, que
este viernes inauguró el 21
Festival Internacional de
Cine de Morelia.

El filme, rodado en loca-
ciones de Durango, es un
western que cuenta la vida
de una chica independiente
francocanadiense (Vicky
Krieps) y su relación con
un inmigrante danés
(Mortensen).

"Todos los años es el
comienzo de la historia del
cine. La gran mayoría de
películas que salen cada
año son bastante malas, aún

así he visto todas las que
pude, siempre hay algo que
se puede encontrar".

Añade sobre su trabajo
actoral: "a veces se acaba el
dinero y hay que buscar lo
que sea. He tenido la suerte
por muchos años de que he
podido esperar el cuento
que me gusta, pienso más
allá del presupuesto".

"The dead don't hurt",
sin fecha de lanzamiento en
México, fue escrita durante
la pandemia por Covid-19,
en 2020. A Viggo le tocó
estar encerrado por tres
meses en Madrid, donde
sólo se podía salir a la calle
si se comprobaba que se iba
a comprar víveres u otro
servicio necesario.

"Siempre es un pequeño
milagro el hecho de que
escribas y que luego se
haga una película", indica.

Bosé encabeza la presentación
especial de “Tacones lejanos”.

Willem Dafoe regresa a Morelia
luego de cinco años.

La princesa Leonor entrega el reconocimiento a la actriz.

El piloto se ha convertido en el ídolo de las celebridades.

Convive Drew con Checo
El Universal.-                                          

El piloto tapatío "Checo" Pérez
se ha convertido en el ídolo de las
celebridades en Hollywood y
ahora recibió la visita en pits de
una reconocida actriz: Drew
Barrymore.

La estadounidense se dio una
vuelta por el Circuito de las
Américas para convivir con la
escudería austriaca y con el piloto
mexicano, con quien se tomó
varias fotografías y hasta expresó
su emoción por verlo y soltaron las
carcajadas.

Drew Barrymore, reconocida
por haber participado en películas
como "E.T.", "Scream" o "Los
Ángeles de Charlie", no pudo
ocultar su emoción a la hora de
conocer a uno de los pilotos más
importantes del momento.

Barrymore se unió a la lista de
celebridades con las que Pérez ha

convivido en los últimos años
como Bad Bunny o Carín León.
Incluso, atletas como el jugador de
la NFL Patrick Mahomes han visi-
tado a la escudería austriaca, que
domina la Máxima Categoría
desde hace tiempo sin olvidar a
Luis Miguel o Tom Cruise, quien
le reafirmó su admiración e inclu-
so le pidió consejos para interpre-
tar a un piloto en una cinta.

Visiblemente emocionada.
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César López                                    

Una velada al ritmo del
reguetón y pop latino de Mau y
Ricky y el donativo de 110 mil
pesos al fondo de becas para las
Preparatorias Politécnicas Santa
Catarina ‒a la que la Universidad
de Monterrey aportó una cantidad
igual‒ cerraron el tradicional Día
Amarillo de esta casa de estudios. 

El día Amarillo es una celebra-
ción anual de la UDEM, que
cuenta con una causa filantrópica
en cada edición.

En esta ocasión, la comunidad
UDEM disfrutó un programa
variado de espectáculos musica-
les, el grupo folclórico, juegos y
venta de alimentos, que se desa-
rrolló en el área arbolada de El
Solar, en el marco del 54 aniver-
sario de la Universidad. 

Más tarde, alumnas y alumnos
que integran la Federación de
Estudiantes de la UDEM (FEU-
DEM) dieron a conocer la cifra
que se recaudó con las entradas a
este evento con causa, mientras

que el rector Mario Páez
González anunció la aportación
adicional de la institución de edu-
cación superior, lo que sumó un
total de 220 mil pesos. 

En este Momento UDEM,
además del rector, estuvieron pre-
sentes los vicerrectores Isabella
Navarro Grueter, de Formación
Integral; Lilia García Rodríguez,
de Ciencias de la Salud; Roble
Garza, de Educación Media
Superior; Patricio de la Garza
Cadena, de Administración; Su-
sana Cuilty Siller, de Evolución
Estratégica; Carlos Basurto
Meza, de Vinculación, Efectivi-
dad y Servicios Académicos; y
Gerardo Orozco, director de las
Preparatorias Politécnicas Santa
Catarina. 

Posteriormente, Mau y Ricky
llenaron de ritmo, luces y energía
el escenario instalado en los jardi-
nes de El Solar, y pusieron a bai-
lar a las y los alumnos con hits
como Prende la cámara, Ya no
tiene novio, Bota fuego y Ena-
mora, entre otros éxitos musica-

les. 
Antes, también compartieron

su música Andrea Grauzas, Ana
Sofi W, Pastrana y Mía Salinas. 

Previo a su presentación, Mau
y Ricky destacaron la importancia
de participar en un evento con
causa, como el Día Amarillo de la
UDEM, y agradecieron haber
sido invitados.  

“Nos dimos cuenta, desde hace
un tiempo para acá, que nuestro
propósito va más allá de hacer
canciones y que la gente las cante;
nuestro propósito va más pegado
a impactar al corazón de la gente
o la vida de la gente”, dijo Ricky. 

“Nos invitan a un evento que
tiene una causa, que va a cambiar
seres humanos; esto es algo que
va a sembrar un granito de arena
en la vida de alguien, que podría
llegar a transformar miles de
vidas también”, explicó.

“Sin lugar a dudas, tiene un
peso importante a la hora de
tomar las decisiones que toma-
mos de a dónde vamos a cantar”,
expuso. 

César López                                           

La Colección Charpenel
Guadalajara llega a las sedes de
Conarte para mostrar el arte con-
temporáneo de artistas de distin-
tas nacionalidades, pertenecien-
tes a diversas generaciones y
exponentes de una gran variedad
de técnicas, bajo la curaduría del
francés Michel Blancsubé.

“Quisiera agradecer profun-
damente a Patrick Charpenel y la
familia Charpenel por permitir
que el Centro de las Artes sea el
primer centro museístico en ex-
poner públicamente la Colec-
ción Charpenel; una de las más
importantes en México de arte
internacional contemporáneo”,
expresó Verónica González,
Presidente de Conarte. 

“Buscamos elevar el nivel de
las exposiciones que Conarte
ofrece a sus diversos públicos,
desde los especializados, estu-
diantes, comunidades vulnera-
bles, público en general, turistas,
entre otros – Patchwork es una

exposición de la colección Char-
penel Guadalajara que logrará
entablar un diálogo con cada
grupo de visitantes”, agregó.  

MOSAICO
Se trata de un mosaico de

manifestaciones artísticas que
reúne artistas nacionales como

Jose Clemente Orozco, Francis-
co Toledo, Juan Soriano, Manuel
Felguérez, Teresa Margolles,
Alejandra Venegas y Cynthia
Gutiérrez; y artistas internacio-
nales como Francis Alÿs
(Bélgica), Danh Vo (Vietnam) y
On Kawara (Japón), por mencio-
nar algunos. La muestra está

conformada por más de 250
obras, entre las que destacan téc-
nicas como: pintura, escultura,
fotografía, arte-objeto, video,
instalación, entre otras. 

Patrick Charpenel
(Guadalajara, 1967) empezó a
formar su colección de arte en la
década de 1990, una época efer-
vescente para la escena artística
en Guadalajara. Desde el 2017
es director ejecutivo de El
Museo del Barrio, en Nueva
York.

La exposición PATCH-
WORK: Colección Charpenel
Guadalajara, permanecerá en
exhibición hasta febrero de 2024
en la Nave Generadores y
Fototeca del Centro de las Artes,
al interior del Parque Fundidora
(acceso E6).

El horario de galería es de
lunes a domingo de 10:00 AM a
8:00 PM, para todo público y de
entrada gratuita.

Más información en la página
www.conarte.org.mx y a través
del Canal de Telegram: Conarte
Nuevo León y Actividades
Conarte.

Llega Charpenel Guadalajara a Conarte 

La muestra se exhibe en la nave Generadores y Fototeca del
Centro de las Artes, en Fundidora. La entrada es gratuita.

Se recabaron en total 220 mil pesos para becas de nivel pre-
paratoria en las Politécnicas de Santa Catarina.

César López                                             

Las Salas 1 y 2 de la

Cineteca de Nuevo León brin-

dan lo mejor del cine alemán en

un ciclo que culmina el 29 de

octubre, esto dentro de la  edi-

ción 22 de la Semana de Cine

Alemán en México.

Para este 2023 la Semana de

Cine Alemán en México pre-

senta una destacada selección

del cine alemán contemporá-

neo.

El Consejo para la Cultura y

las Artes de Nuevo León,

Conarte, en junto con el Centro

Cultural Alemán Monterrey y

Goethe-Institut México, presen-

tan una selección de 11 pelícu-

las que podrás disfrutar.

“Para la Cineteca de

CONARTE siempre es un pla-

cer contar con la “Semana de

Cine Alemán” que ya es un

evento tradicional aquí en nues-

tra institución, además en este

año nos sumamos a las felicita-

ciones al Centro Cultural

Alemán que cumple 50 años en

Monterrey”, comentó Carlos

García Campillo, Coordinador

de Programación y Acervo de la

Cineteca de Nuevo León

Conarte.

“Esperamos que nos acom-

pañen porque tenemos algunas

de las mejores películas del año

que han estado en festivales

como la Berlinale, Cannes,

Venecia, con los mejores direc-

tores y los mejores actores y

actrices”, finalizó. 

Anualmente, la muestra

cinematográfica inicia en la

Ciudad de México, posterior-

mente se presenta en distintas

ciudades de nuestro país, entre

ellas Monterrey, Nuevo León.  

Los boletos se pueden obte-

ner en la taquilla de la Cineteca

Nuevo León del Centro de las

Artes, ubicada al interior del

Parque Fundidora, a un costo

especial de $25 pesos entrada

general.

César López.

Para acercar a los lectores de
todas las edades con los libros, sus
creadores e ilustradores, la Secre-
taría de Cultura de Nuevo León
llevó las Ferias de Libro en las
Esferas Culturales de Galeana, El
Carmen y García.

El proyecto concluye hoy sába-
do 21 de octubre, y a través de ellas
se ofrecieron programas culturales
con charlas, diálogos y talleres da
el perfil de una oferta cultural que
ha sido muy esperada por la pobla-
ción de las comunidades que alber-
gan a las Esferas.

La feria itinerante llevó por títu-
lo “Un viaje de libros perdidos” y,
como elemento adicional, qur tuvo

excepcionales invitados.
Melissa Segura Guerrero, titular

de la Secretaria de Cultura, destacó
la importancia de llevar este tipo de
actividades a todos los rincones de
la entidad.

“Para la Secretaria de Cultura,
impulsar estos espacios en los dife-
rentes municipios de Nuevo León
es parte fundamental del compro-
miso que ha fijado con la ciuda-
danía el gobernador Samuel
García. Y qué mejor que fomentan-
do la lectura, a través de las ferias
del libro que estamos compartien-
do en las Esferas Culturales para
construir públicos y reforzar la
agenda de actividades para toda la
familia”, declaró.

Los visitantes a las Esferas han

conocido así a Juan Gedovius,
escritor, músico e ilustrador de for-
mación autodidacta, que ha realiza-
do algunas de sus historias sólo con
el lenguaje de las imágenes. Autor
de “Trucas”, “Yipo”, “La Casa del
Snark”. “Tintodonte”, “El principi-
to”, entre otros.

Además, se programaron espec-
táculos como la puesta en escena
de “La Leyenda del Hombre pája-
ro y Los Agapitos” por Percha
Teatro. En este encantador espectá-
culo con tintes regionales, los asis-
tentes sabrán de la Bruja del
Noreste y el Brujo de la Petaca nos
cuentan una leyenda de Nuevo
León. La propuesta una obra diver-
tida donde veremos cómo nace el
Cerro de la Silla; como el ser un

sentimental resulta ser un gran
poder y como los ciudadanos de
Nuevo León siempre salen adelan-
te a través del trabajo en equipo.

Otro de los participantes ha sido
la agrupación musical “La
Hormiga Juana”, que han prepara-
do su rock infantil y visitan Nuevo
León procedentes desde la ciudad
de Puebla. Entre los autores convo-
cados esta Minerva Ruiz, autora
del libro “Te quiero abrazar”, que
aborda una historia que fue encon-
trada en las calles de Monterrey,
imaginando modos de experimen-
tar la ciudad siendo niña. 

Este libro es parte de la
Colección Apapachos pensada
para la primera infancia, con auto-
res de nuestra entidad.

Celebra Udem su Día Amarillo 

con donativo para becas y música

Traen lo mejor del cine alemán a Nuevo León

Llevan Ferias del Libro a las Esferas Culturales

Las cintas que conforman el ciclo han estado en los festivales más
importantes como la Berlinale, Canes y Venecia.

Mau y Enrique llenaron el escenario de ritmo, luces y energía.Día Amarillo, celebración
anual en la UDEM.

Se busca generar un mayor número de lectores, empezando con los
más pequeños.

“Yo, la peor del mundo: Sor Juana Inés de la Cruz y su Tiempo”,
nombre del curso que se brindará en el MHM.

Invitan a curso sobre
la obra de Sor Juana

César López                                  

Sor Juana Inés, su poesía fi-
losófica y amorosa, su búsqueda
del conocimiento, sus textos teo-
lógicos y la discusión que susci-
taron serán analizados en el curso
“Yo, la peor del mundo: Sor Jua-
na Inés de la Cruz y su Tiempo”,
que impartirá Blanca López de
Mariscal los martes 7, 14 y 21 de
noviembre en el Museo de His-
toria Mexicana. 

La profesora emérita del
Tecnológico de Monterrey, Cam-
pus Monterrey, es una acuciosa
investigadora de la literatura no-
vohispana y ha diseñado un
curso de 3 sesiones presenciales,
de11:30 a 13:30 horas, en el audi-
torio del museo, con un costo de
800 pesos al público general.

La primera sesión: Poesía filo-
sófica y poesía amorosa, abor-
dará la vida de Sor Juana y la so-
ciedad en la que vivió, a partir de
su poesía filosófica y moral. 

Se abordarán poemas donde
la poetisa expresa con singular
ingenio su correlación con la co-
lectividad novohispana como
“Finjamos que soy feliz…” y
“Este que ves engaño colorido”,
y los sonetos amorosos como
“Detente sombra…” y “Esta tar-
de, mi bien…” en los que Sor

Juana hace gala del más puro
lirismo amoroso”, comenta Ló-
pez de Mariscal.

La segunda sesión Sor Juana y
su búsqueda del conocimiento, se
reconocerá a la mujer sabia, su
afán de conocimiento y la
maestría con la que maneja el
idioma.

En la tercera sesión titulada,
Los textos teológicos y auto-
biográficos y la discusión que
suscitaron “exploraremos “La
carta Atenagórica”, obra filosófi-
co-teológica que le acarreó pro-
blemas a Sor Juana, ya que en
ella trata temas teológicos.

En esta sesión no puede faltar
el análisis de “La respuesta a sor
filotea…” y su “Autodefensa
espiritual”, obras de corte auto-
biográfico en las que Sor Juana,
se defiende de las críticas de sus
superiores religiosos.

López de Mariscal, es miem-
bro del Sistema Nacional de In-
vestigadores (SNI) nivel II. Entre
sus publicaciones destacan: Arte
del Bien Morir y la contienda del
cuerpo y el alma, un incunable to
ledano de1500 (2019); Print
Culture througt the Ages. Essays
on Latin America Book History
(2016) y Recovering the U.S.
Hispanic Literary Heritage, Vol.
IX (2014).


